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КХЛ как организация 
 

КХЛ сделала заявление по использованию трех размеров площадки в 
новом сезоне (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига выступила с заявлением по поводу того, что в 
новом клубы КХЛ будут играть на площадках сразу трех размеров. 

перейти к статье 

Во что будут играть клубы КХЛ? Полный расклад по площадкам на сезон 
(Чемпионат.com) 
На больших коробках осталось только семь клубов. 

перейти к статье 

Генменеджер "Торпедо": поменяли только бортовую систему. Все 
упирается в деньги (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Ян Голубовский объяснил, почему 
нижегородский клуб не перешел на другой размер площадки. 

перейти к статье  

В "Тракторе" объяснили, почему в межсезонье не перешли на другой 
размер площадки (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф объяснил, почему челябинский 
клуб не перешел на лругой размер площадки. 

перейти к статье  

Савицкис: Фазель не прав. Мастера себя лучше проявляют на больших 
площадках (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис 
прокомментировал массовый переход клубов КХЛ на уменьшенный размер 
площадки. 

перейти к статье  

Алексей Кудашов - об изменениях размеров площадки: "Минус четыре 
метра - это много" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов после победы над "Торпедо" (6:1) в матче 
предсезонного турнира имени Николая Пучкова признался, что корректировал 
тактику на игру из-за изменения размеров площадки. 

перейти к статье 

Немировски: лучше бы всем клубам иметь один размер площадки, но и 
так нормально (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски подвел итоги матча со СКА (1:6). 

перейти к статье 

Петри Контиола: "У всех площадок в КХЛ должен быть один размер" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 



 

Нападающий "Йокерита" Петри Контиола, ранее игравший за "Металлург", 
"Трактор" и "Локомотив", ответил на вопросы Охтинского пресс-центра на 
турнире имени Пучкова. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Мэтт Фрэттин: любимая еда в России - пирожки с картошкой и мясом (Р-
Спорт) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Мэтт Фрэттин в интервью корреспонденту РИА 
Новости Вадиму Кузнецову рассказал об итальянских корнях и пекарня отца, 
игре в команде Сергея Бобровского, травмах и НХЛ.  

перейти к статье 

С тренером-патриархом и кубковыми амбициями. Навстречу сезону. 
"Динамо" Мск (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Вернувшись в "Динамо" в роли пожарного, Владимир Крикунов задержался в 
московском клубе еще на сезон.  

перейти к статье 

Лучше меньше да лучше. Слабые стороны концепции развития Динамо 
(By.tribuna.com/tribuna) 
По итогам Кубка Салея динамовский менеджмент в лице Дмитрия Баскова 
раскрыл то, как он видит стратегию развития клуба его менеджмент: 

перейти к статье 

В какую сторону склонятся чаши весов? (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by)) 
Вчерашний день в белорусском хоккее оказался богат на самые разнообразные 
события.  

перейти к статье 

В Москве открывается хоккейный сезон: стартует Кубок мэра (Московский 
Комсомолец (mk.ru)) 
В турнире примут участие ЦСКА, "Спартак", "Динамо" и Витязь" 

перейти к статье 

Столичная премьера Знарка: в Москве начинается Кубок мэра по хоккею 
(Р-Спорт) 
Двенадцатый по счету Кубок мэра Москвы пройдет с 22 по 25 августа на арене 
"Мегаспорт", участниками одного из заключительных турниров хоккейного 
межсезонья традиционно станут столичные ЦСКА, "Спартак" и "Динамо", а также 
подмосковный "Витязь".  
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"Куньлунь" все-таки доедет до Урала. Каким будет Мемориал Ромазана 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru рассказывает о Мемориале Ромазана, который пройдет в 
Магнитогорске с 22 по 25 августа с участием "Металлурга", "Трактора", "Сибири" 
и "Куньлуня". 

перейти к статье 



 

Заключительный предсезонный экзамен ждет подопечных Йозефа Яндача 
(MagCity74.ru) 
На 28-м Мемориале памяти Ивана Харитоновича Ромазана магнитогорские 
хоккеисты встретятся с челябинским "Трактором", новосибирской "Сибирью" и 
пекинским "Куньлунем".  

перейти к статье 

"Авангард" и СКА идут за первым предсезонным трофеем. В Санкт-
Петербурге стартует ежегодный турнир (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА может выиграть турнир имени Пучкова в третий раз подряд.  

перейти к статье 

Известен капитан "Сибири" и его ассистенты на сезон-2019/20 
(Чемпионат.com) 
Капитаном "Сибири" в новом сезоне будет российский защитник Александр 
Логинов сообщает корреспондент "Чемпионата" Иван Богун.  

перейти к статье 

"Канадская атака начинается с броска, а советская им заканчивается" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Тренер защитников "Ак Барса" - о хоккейной молодежи, позитиве на тренировках 
и закручивании гаек 

перейти к статье 

"Ак Барс" не зря устроил революцию. Квартальнов строит крутую 
команду, ветеран Зарипов тоже в деле (Sport24.ru) 
В Риге казанцы обыграли с крупным счетом "Автомобилист". 
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"Ак Барс" набирает максимальные обороты. Как стартовал Кубок ЛЖД 
(Советский спорт) 
Рижское "Динамо" и "Ак Барс" начали турнир с побед.  

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": Дацюк, скорее всего, пропустит старт 
регулярного сезона КХЛ (ТАСС) 
Хоккеист продолжает восстановление после плановой операции 

перейти к статье 

Что новый сезон нам готовит? (Sports.ru/tribuna) 
Начнем с Запада. Тут все предельно очевидно. ЦСКА с прошлого сезона стал 
немного сильнее, СКА ослаб 

перейти к статье 

Артем Чмыхов: "Я не мог представить себя в какой-то другой команде" 
(Sportmedia.news) 
Проведя сезон в ХК "Сочи", он вернулся в родной клуб, где за один сезон успел 
поиграть в плей-офф ВХЛ в составе московской "Звезды" и завоевать Кубок 
Гагарина с ЦСКА.  

перейти к статье 

Денис Голубев: "Надеюсь, новые правила КХЛ - на пользу и мне, и 
"Амуру" (Russia-hockey.ru) 



 

Одним из открытий чешского сбора "Амура" стал чемпион МЧМ-2011, 27-летний 
форвард, который забил два гола в ворота "Адмирала" (4:3 Б) и ответил на 
вопросы Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: Российский форвард просит у "Сент-Луиса" 2,5 миллиона 
вместо 1,3. Но даже этого мало (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
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Трансферы клубов 
 

"Сибирь" обменяла Яшкина в московское "Динамо" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Сибирь" обменяла права на нападающего Дмитрия Яшкина, выступавшего в 
прошлом сезоне за "Вашингтон", в московское "Динамо" в обмен на денежную 
компенсацию.  

перейти к статье 

Пиганович продолжит выступать за "Сибирь" (Р-Спорт) 
Защитник Олег Пиганович в предстоящем сезоне КХЛ вновь будет выступать за 
новосибирскую "Сибирь". 
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"Трактор" перезаключил контракты с четырьмя игроками (Р-Спорт) 
Челябинский "Трактор" перезаключил контракты с вратарями Иваном 
Федотовым и Владиславом Сухачевым, защитником Дмитрием Алексеевым и 
форвардом Александром Подкорытовым. 

перейти к статье 

40-летний Атюшов прошел просмотр в "Нефтехимике" и заключил 
контракт (Чемпионат.com) 
Российский защитник Виталий Атюшов успешно прошел просмотр в 
"Нефтехимике" и заключил полноценный контракт. 

перейти к статье 

Выступавший в Канаде и Чехии Мироманов подписал двусторонний 
контракт со СКА (Sport24.ru) 
Защитник Даниил Мироманов по окончании пробного контракта со СКА подписал 
полноценное двустороннее соглашение с питерским клубом. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
За Кубок мира по хоккею "Сириус" сразятся клубы из 8 стран (Вести.ru) 
С 23 по 31 августа в Сочи пройдет 9-й по счету Кубок мира по хоккею среди 
молодежных команд.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

В Тольятти стартовал Кубок Сахарова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги представляет обзор предсезонных 
матчей, состоявшихся 20 августа.  

перейти к статье 

"Невероятный опыт". Команды из Канады и США прогулялись по Москве 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Участники Кубка мира сборные команды AJHL (Канада) и NAHL (США) по полной 
использовали свое довольно ограниченное время в Москве..  

перейти к статье 

Павел Воронков: "Съесть сладкую булочку, пропотеть на раскатке - и в 
бой!" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Один из лидеров финалиста Кубка Харламова "Авто" Павел Воронков рассказал, 
как из московской хоккейной школы попасть на Урал и почему дебютировать в 
ВХЛ получилось только с третьей попытки, а также назвал тройку лучших игроков 
прошедшего плей-офф.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Хоккеистки сборной России уступили финкам в матче Турнира четырех 
наций (Р-Спорт) 
Хоккеистки сборной России уступили команде Финляндии в матче Турнира 
четырех наций, который проходит в Финляндии. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Чтобы стать вратарем, он сирень съел!" Андрей Василевский-старший 
об Андрее Василевском-младшем (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" продолжает знакомить вас с претендентами на звание лучшего 
российского игрока сезона 2018/19. Голкипер "Тампы" и сборной России Андрей 
Василевский получил нынешним летом "Везина Трофи" - награду лучшему 
вратарю НХЛ.  
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Ничушкин получил еще один шанс в НХЛ. Он может оказаться последним 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский нападающий Валерий Ничушкин, который был выставлен 
"Далласом" на драфт отказов в июне, накануне подписал однолетнее 
соглашение с "Колорадо".  

перейти к статье 

Ничушкин - красавчик. Он остался в НХЛ, хотя мог получить в России 
намного больше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий подписал контракт с "Колорадо". 

перейти к статье 



 

Ничушкин не приедет в КХЛ. Он подписал минимальный контракт с 
"Колорадо" (Советский спорт) 
Агенту нападающего все же удалось найти ему клуб за океаном.  
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Барбашеву нужно брать пример с Федорова. Колонка Виталия Славина 
(Советский спорт) 
НХЛ - лига чудес. Игрок, сокрушающий один антирекорд за другим, списанный за 
ненадобностью в клубе, легко находит новую команду.  
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Лучший бомбардир "Торонто" переходит в клуб из Европы? Не в этой 
жизни (Чемпионат.com) 
Ждем слухов о переходе Марнера в КХЛ. 
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Большой куш: как хоккеисты из России "ограбили" НХЛ (Forbes.ru) 
Почему Артемий Панарин теперь будет зарабатывать больше Александра 
Овечкина 
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Русский вратарь НХЛ: Фанаты "Рейнджерса" очень счастливы из-за 
прихода Панарина (Life.ru) 
Вратарь сборной России и "Нью-Йорк Рейнджерс" Александр Георгиев в 
интервью Лайфу рассказал о своей предсезонной подготовке, конкуренции среди 
голкиперов и жизни в США. 
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Сборную Белоруссии будет тренировать друг Лукашенко. Захаров 
разбивал "Бентли" и дрался с игроками (Sport24.ru) 
Михаил Захаров в третий раз возглавил национальную сборную.  
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Новокузнецкий "Металлург" может пропустить сезон-2020/21 (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" (Новокузнецк) может пропустить сезон-2020/21. 
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Разное 
 

Сотрудники "Авангарда" сыграют в хоккей в Кении (Чемпионат.com) 
"Авангард" в официальном "твиттере" сообщил о проведении хоккейного матча 
в Кении.. 
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Владельцы абонементов "Сибири" сфотографировались с командой на 
заявку в КХЛ (Sports.ru) 
"Сибирь" пригласила владельцев абонементов на фотографирование команды 
на официальную заявку в КХЛ. 
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На День болельщика ХК "Салават Юлаев" забронировано порядка 17 
тысяч билетов (ИА Башинформ) 



 

На День болельщика ХК "Салават Юлаев" забронировано порядка 17 тысяч 
билетов  
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У ХК "Салават Юлаев" появился федеральный партнер - бренд 
электроники BQ (ИА Башинформ) 
У ХК "Салават Юлаев" появился федеральный партнер - бренд электроники BQ  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ сделала заявление по использованию трех размеров площадки в 
новом сезоне (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Континентальная хоккейная лига выступила с заявлением по поводу того, что в 
новом клубы КХЛ будут играть на площадках сразу трех размеров. 
"Согласно нормативным документам ИИХФ, ширина площадки может 
варьироваться от 25 до 30 метров, соревнования под эгидой Международной 
федерации в различных странах также проводятся на площадках различной 
ширины. 
После консультаций с ИИХФ КХЛ приняла решение о том, что предстоящий сезон 
будет проведен на площадках трех типов. В ноябре текущего года состоится 
предварительное заседание рабочей группы по данному вопросу с участием 
всех заинтересованных сторон. КХЛ в течение сезона КХЛ намерена вести 
тщательный мониторинг ситуации, собирая различные данные об особенностях 
игры на площадках различных типов. 
По окончании чемпионата эта информация будет проанализирована. 
Полученные выводы лига обсудит с клубами и совместно с ИИХФ примет 
оптимальное решение. Будет предложен вариант стандартизации размеров 
площадок, либо существующее в данный момент положение сохранится", - 
заявила КХЛ в ответ на запрос корреспондента "Чемпионата" Павла Панышева. 
В сезоне-2019/20 клубы будут выступать на площадках трех размеров: 60х30 
метров (семь клубов - "Динамо" Рига, "Йокерит", "Куньлунь Ред Стар", 
"Локомотив", "Салават Юлаев", "Трактор", "Торпедо"), 60х28 (11 - "Авангард", 
"Автомобилист", "Ак Барс", "Витязь", "Динамо" Минск, "Металлург", 
"Нефтехимик", "Северсталь", "Сибирь", "Спартак", ЦСКА), 60х26 (шесть - 
"Адмирал", "Амур", "Барыс", "Динамо" Москва, СКА, "Сочи").  

https://www.championat.com/hockey/news-3830321-khl-sdelala-zajavlenie-po-
ispolzovaniju-trjoh-razmerov-ploschadki-v-novom-sezone.html 

Похожие сообщения (4): 
• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 августа 2019 

• Sports.kz, Караганда, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Во что будут играть клубы КХЛ? Полный расклад по площадкам на сезон 
(Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
На больших коробках осталось только семь клубов. 
Сезон-2019/20 обещает получиться необычным. Дело в том, что клубы КХЛ будут 
играть на площадках сразу трех размеров. Причем, совершенно законно. 
Объясняем, почему так получилось с комментариями участников и с позицией 
самой лиги. 
Какие есть варианты площадок 
Всего есть три разных варианта хоккейных площадок. Эпоха больших 
европейских коробок размером 30 на 60 метров постепенно уходит в прошлое. 
Официально эти площадки не запрещены, но все больше команд от них 
отказываются. 

https://www.championat.com/hockey/news-3830321-khl-sdelala-zajavlenie-po-ispolzovaniju-trjoh-razmerov-ploschadki-v-novom-sezone.html
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Второй вариант площадок - финский. Его размеры 28 на 60 метров. Этот вариант 
наиболее популярен в КХЛ. Третий вариант - канадский размер. Это самые 
маленькие площадки - 26 на 60 м. Думается, что в результате именно этот 
вариант станет самым популярным. Пока же основной акцент сделан на 
финский. 
Почему клубы КХЛ стали уменьшать площадки 
Международная федерация хоккея проголосовала за канадские площадки - с 
2020 года чемпионаты мира будут проходить на маленьких коробках. 
 - Какая лига лучшая в мире? НХЛ. Где играют лучшие в мире игроки? В НХЛ. На 
какой площадке они играют? 26 метров на 61. Когда вижу Овечкина и других 
ребят, я называю их художниками. Почему бы не дать им то, к чему они привыкли, 
чтобы они могли показать, что они художники? Почему мы должны защищать 
менее мастеровитых игроков и играть на большой площадке и лишать 
преимущества художников? Мы играем для болельщиков. Я много смотрел НХЛ 
в этом году, это невероятно. Да, некоторые из 82 матчей регулярки не слишком 
интересны, но плей-офф - невероятно! Скорость, техника, мозги! Игроки так 
быстро думают! Сейчас играют на высочайшем уровне, это видно и на этом 
чемпионате мира, и в НХЛ. А МЧМ в Северной Америке гораздо лучше, в Европе 
на больших площадках совсем по-другому. Понимаю, не всем лигам это 
понравится, но мы не просим их переходить на маленькие площадки, это стоит 
больших денег. Но ради будущего игры, ради художников из НХЛ мы просто 
обязаны играть на маленьких площадках, - прокомментировал это решение 
президент ИИХФ Рене Фазель. 
КХЛ следует, во-первых, правилам ИИХФ, во-вторых, лозунгу "Сильная лига - 
сильная сборная". И если игроки, приезжающие на мировые первенства из НХЛ, 
уже давно привыкли к маленькому льду, то хоккеистам, выступающим в России, 
только предстоит перестроиться. Кандидатам в сборную из КХЛ переход дастся 
гораздо легче, если и в сезоне они точно так же будут играть на канадских 
площадках. Другие углы атаки, к которым надо приспосабливаться вратарям и 
нападающим, большее количество бросков, другой уровень силовой борьбы. Да 
и в атаке теперь должно играться легче - шайбу будет проще сохранять в чужой 
зоне за счет сдвига синих линий ближе к центру поля. 
Позиция КХЛ 
Мы обратились за комментарием в Континентальную лигу, получил следующий 
ответ. 
 - Согласно нормативным документам ИИХФ, ширина площадки может 
варьироваться от 25 до 30 метров, соревнования под эгидой Международной 
федерации в различных странах также проводятся на площадках различной 
ширины. 
После консультаций с ИИХФ КХЛ приняла решение о том, что предстоящий сезон 
будет проведен на площадках трех типов. В ноябре текущего года состоится 
предварительное заседание рабочей группы по данному вопросу с участием 
всех заинтересованных сторон. КХЛ в течение сезона КХЛ намерена вести 
тщательный мониторинг ситуации, собирая различные данные об особенностях 
игры на площадках различных типов. По окончании чемпионата эта информация 
будет проанализирована. Полученные выводы лига обсудит с клубами и 
совместно с ИИХФ примет оптимальное решение. Будет предложен вариант 
стандартизации размеров площадок, либо существующее в данный момент 
положение сохранится. 
Расклад по клубам 
Итак, сделаем более подробный и наглядный расклад по всем клубам. 



 

Большие европейские площадки (30 на 60 м): "Салават Юлаев", "Куньлунь Ред 
Стар", "Трактор", "Торпедо", "Динамо" (Рига), "Локомотив", "Йокерит". 
Финские площадки (28 на 60 м): "Авангард", "Автомобилист", "Ак Барс", 
"Металлург", "Нефтехимик", "Сибирь", "Витязь", "Северсталь", ЦСКА, "Спартак", 
"Динамо" (Минск). 
Канадские площадки (26 на 60 м): "Амур", "Адмирал", "Барыс", СКА, "Динамо" 
(Москва), ХК "Сочи". 
Итого 
Большие европейские площадки: 7 команд 
Финские площадки: 11 команд 
Канадские площадки: 6 команд 
На Западе только четыре из 12 клубов будут играть на больших площадках. Пять 
команд выбрали финский размер, при этом "Спартак" сделал это вынужденно - 
красно-белые в этом сезоне продолжат играть на ЦСКА-арене. "Витязь" поменял 
размер площадки еще прошлым летом, остальные команды перешли на финский 
стандарт уже в этом году. Минское "Динамо" было не против перейти сразу на 
канадский формат, но это невозможно из-за конструктивных особенностей 
арены, поэтому площадку уменьшили только до финских размеров. 
 - Три клуба пошли на кардинальные перемены. Посмотрим, как это скажется на 
динамичности и зрелищности. "Наш главный тренер доволен - он почти всю 
карьеру провел на таких площадках, - отметил гендиректор "Сочи" Сергей 
Воропаев. 
На Востоке на больших площадках остались "Салават Юлаев", "Трактор" и 
"Куньлунь". На самом маленьком - канадском варианте - будут играть "Амур", 
"Адмирал" и "Барыс". Все остальные клубы предпочли поставить себе финские 
коробки. 
Вице-президент, генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф  
 - "Трактор" технически не успевал в этом сезоне уменьшить размеры площадки. 
Во-первых, нужна сама коробка новая. Во-вторых - закладные все оформить. Это 
работа достаточно сложная, да и дворец у нас весь был расписан под 
мероприятия, команда начинала готовиться к сезону. Но мы поддерживаем идею 
перехода на уменьшенные площадки, абсолютно нормально к ней относимся и 
планируем это сделать. Пока у нас нет окончательного мнения, на финский или 
канадский размер переходить. Мы пока взвешиваем варианты с точки зрения 
стоимости коробки и прочего. А вообще я считаю, что федерация должна принять 
единые стандарты. А то мы сегодня сделаем финскую, а потом скажут, что все 
должны играть на канадской. Мы ждем точного определения этого вопроса. 
Допустим, у нас есть четкие указания по свету, и мы их выполняем. Освещение 
у арены "Трактора" одно из лучших в лиге, потому что мы заранее подготовились 
и все сделали. 
Нормально ли, что у команд в КХЛ разные размеры площадок? Я считаю, что 
должен быть единый стандарт. Так будет правильно. Если уж мы копируем какие-
то моменты с НХЛ, берем все лучшее оттуда. Многие говорят, что на маленьких 
коробках более динамичный и интересный для зрителя хоккей, а наша работа и 
заключается в том, чтобы выполнять пожелания болельщиков. 
Вице-президент по хоккейным операциям, генеральный менеджер "Куньлуня" 
Скотт Макферсон  
 - Поскольку Китай готовится к Олимпиаде 2022 года в Пекине, мы изначально 
планировали играть на арене "Шоуган", являющейся частью олимпийского 
тренировочного центра. На ней большая площадка, так как она проектировалась 
и строилась в то время, когда именно этот размер считался олимпийским. 
Изменить размер площадки к новому сезону уже невозможно, но в перспективе 



 

мы, конечно же, будем стремиться к тому, чтобы привести наш домашний лед в 
полное соответствие с последними требованиями КХЛ, поскольку унификация 
площадок, несомненно, пойдет на пользу игре и сделает ее интереснее, 
динамичнее и зрелищнее для болельщиков. 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис  
 - КХЛ не приняла окончательного решения об обязательном переходе на 
маленькую площадку, выбор пока остается за клубами. Поэтому мы не спешим, 
считаем, что на больших площадках игра более комбинационная и 
интеллектуальная, там нет постоянных стычек. Я считаю, что Фазель не прав, 
мастера себя лучше проявляют на больших площадках. Ну и каждая перестройка 
требует финансовых затрат. 
Ничего страшного, что в этом сезоне в лиге будет три вида площадок. Пусть 
тренеры и хоккеисты демонстрируют свою тактико-техническую подготовку. Игра 
от этого не пострадает. 
Генеральный менеджер "Торпедо" Ян Голубовский  
 - Мы только поменяли бортовую систему, это было непросто, а все упирается в 
деньги. У нас площадка изначально чуть уже обычной - 29 метров. В прошлом 
году, когда заказывали новую бортовую систему, думали об уменьшении 
площадки, но подушка не позволяла это сделать, надо было бы менять и ее. Мы 
планируем поставить маленькую площадку уже на новой арене. Если КХЛ 
сделает маленькие площадки обязательными, будем переходить. Нам больше 
нравится играть на маленькой площадке. 
Я в разных чемпионатах играл, нигде нет единой площадки, ничего страшного, 
что в КХЛ их будет три вида. В прошлом году у нас тоже везде были разные 
площадки. 
Президент "Йокерита" Яри Курри  
 - Мы долго обсуждали вопрос уменьшения площадки и считаем, что для этого 
нужно больше данных о том, как это повлияет на игру в Европе, и обратной связи 
от болельщиков, насколько им понравится это нововведение. Посмотрим, как 
пройдет этот сезон, как выглядит игра на разных площадках, после этого примем 
окончательное решение. Хочу добавить, что размер площадок в НХЛ - 26х61, так 
что большинство узких коробок, которые делают сейчас, на один метр короче. 
Будет интересно посмотреть, как повлияет на игру то, что в КХЛ будет три вида 
площадок. Возможно, результаты матчей станут более неожиданными.  

https://www.championat.com/hockey/article-3830285-na-kakih-ploschadkah-sygrajut-
kluby-khl-v-sezone-201920.html 

Похожие сообщения (8): 
• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 августа 2019 

• Sports.kz, Караганда, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Генменеджер "Торпедо": поменяли только бортовую систему. Все 
упирается в деньги (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Ян Голубовский объяснил, почему 
нижегородский клуб не перешел на другой размер площадки. 
"Мы только поменяли бортовую систему, это было непросто, а все упирается в 
деньги. У нас площадка изначально чуть уже обычной - 29 метров. В прошлом 
году, когда заказывали новую бортовую систему, думали об уменьшении 
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площадки, но подушка не позволяла это сделать, надо было бы менять и ее. Мы 
планируем поставить маленькую площадку уже на новой арене. Если КХЛ 
сделает маленькие площадки обязательными, будем переходить. Нам больше 
нравится играть на маленькой площадке. 
Я в разных чемпионатах играл, нигде нет единой площадки, ничего страшного, 
что в КХЛ их будет три вида. В прошлом году у нас тоже везде были разные 
площадки", - сказал Голубовский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-3830357-genmenedzher-torpedo-
pomenjali-tolko-bortovuju-sistemu-vsjo-upiraetsja-v-dengi.html 

К заголовкам сообщений 
В "Тракторе" объяснили, почему в межсезонье не перешли на другой 
размер площадки (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф объяснил, почему челябинский 
клуб не перешел на лругой размер площадки. 
""Трактор" технически не успевал в этом сезоне уменьшить размеры площадки. 
Во-первых, нужна сама коробка новая. Во-вторых - закладные все оформить. Это 
работа достаточно сложная, да и дворец у нас весь был расписан под 
мероприятия, команда начинала готовиться к сезону. Но мы поддерживаем идею 
перехода на уменьшенные площадки, абсолютно нормально к ней относимся и 
планируем это сделать. Пока у нас нет окончательного мнения, на финский или 
канадский размер переходить. Мы пока взвешиваем варианты с точки зрения 
стоимости коробки и прочего. А вообще я считаю, что федерация должна принять 
единые стандарты. А то мы сегодня сделаем финскую, а потом скажут, что все 
должны играть на канадской. Мы ждем точного определения этого вопроса. 
Допустим, у нас есть четкие указания по свету, и мы их выполняем. Освещение 
у арены "Трактора" одно из лучших в лиге, потому что мы заранее подготовились 
и все сделали. 
Нормально ли, что у команд в КХЛ разные размеры площадок? Я считаю, что 
должен быть единый стандарт. Так будет правильно. Если уж мы копируем какие-
то моменты с НХЛ, берем все лучшее оттуда. Многие говорят, что на маленьких 
коробках более динамичный и интересный для зрителя хоккей, а наша работа и 
заключается в том, чтобы выполнять пожелания болельщиков", - сказал Видгоф 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3830333-v-traktore-objasnili-pochemu-v-
mezhsezone-ne-pereshli-na-drugoj-razmer-ploschadki.html 

Похожие сообщения (3): 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Савицкис: Фазель не прав. Мастера себя лучше проявляют на больших 
площадках (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис 
прокомментировал массовый переход клубов КХЛ на уменьшенный размер 
площадки. 
"КХЛ не приняла окончательного решения об обязательном переходе на 
маленькую площадку, выбор пока остается за клубами. Поэтому мы не спешим, 
считаем, что на больших площадках игра более комбинационная и 
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интеллектуальная, там нет постоянных стычек. Я считаю, что Фазель не прав, 
мастера себя лучше проявляют на больших площадках. Ну и каждая перестройка 
требует финансовых затрат.  
Ничего страшного, что в этом сезоне в лиге будет три вида площадок. Пусть 
тренеры и хоккеисты демонстрируют свою тактико-техническую подготовку. Игра 
от этого не пострадает", - сказал Савицкис в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-3830393-savickis-fazel-ne-prav-mastera-
sebja-luchshe-projavljajut-na-bolshih-ploschadkah.html 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Алексей Кудашов - об изменениях размеров площадки: "Минус четыре 
метра - это много" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 августа 
2019) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов после победы над "Торпедо" (6:1) в матче 
предсезонного турнира имени Николая Пучкова признался, что корректировал 
тактику на игру из-за изменения размеров площадки, информирует пресс-служба 
команды из Санкт-Петербурга. 
Начиная со следующего сезона армейцы будут играть на площадке размером 
60x26 м. Аналогичные используются в НХЛ.  
 - Естественно, в любой игре есть и положительные, и отрицательные моменты, 
- сказал Кудашов. - Этот матч не стал исключением. Были моменты, которые 
нужно исправлять. Давления не испытывал. Наоборот - хотел бы поблагодарить 
болельщиков, которые сегодня поддерживали команду. 
Изменения размеров площадки и корректировка тактики? Естественно, 
корректируется. И подготовка тоже - подбор упражнений другой. Есть 
тактические нюансы. Минус четыре метра - это много. На маленьких площадках 
нужно быстрее принимать решения. Возможно, какие-то игроки будут лучше себя 
проявлять на больших, другие - на маленьких. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-ob-izmeneniyah-
razmerov-ploschadki-minus-chetyre-metra-eto-mnogo-1577612/ 

К заголовкам сообщений 
Немировски: лучше бы всем клубам иметь один размер площадки, но и 
так нормально (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски подвел итоги матча со СКА (1:6). 
"На первой минуте был отложенный штраф, играли "пять на шесть". Ткачев отдал 
хороший пас на пустые ворота. Конечно, обидно вот так начинать игру. Что не 
получилось? Может, площадка новая, уменьшенная. Если ошибаешься, сразу 
опасный момент возникает. За наши ошибки СКА сразу наказывал. Полностью 
поддерживаю инициативу уменьшения площадок, хоккей становится интереснее, 
больше борьбы, больше моментов. Конечно, было бы лучше, если бы у всех 
клубов был один размер площадок, но для начала нормально и так", - передает 
слова Немировски корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3830643-nemirovski-luchshe-by-vsem-
klubam-imet-odin-razmer-ploschadki-no-i-tak-normalno.html 
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Похожие сообщения (4): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Петри Контиола: "У всех площадок в КХЛ должен быть один размер" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 21 августа 2019) 
Нападающий "Йокерита" Петри Контиола, ранее игравший за "Металлург", 
"Трактор" и "Локомотив", ответил на вопросы Охтинского пресс-центра на 
турнире имени Пучкова. 
- Трудно ли будет в новом сезоне играть в КХЛ на площадках трех разных 
размеров? 
 - Да, сложновато. Думаю, у всех площадок в лиге должен быть один размер. Но 
меня никто не спрашивал, так что буду играть там, где будет нужно. 

http://ohtapress.ru/2019/08/21/petri/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Мэтт Фрэттин: любимая еда в России - пирожки с картошкой и мясом (Р-
Спорт, Москва, 21 августа 2019) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Мэтт Фрэттин в интервью корреспонденту РИА 
Новости Вадиму Кузнецову рассказал об итальянских корнях и пекарня отца, 
игре в команде Сергея Бобровского, травмах и НХЛ.  
Иностранный легион 
 - В вашем звене в "Ак Барсе" играют три канадца, но Патрис Кормье из 
франкоговорящей части Канады, у Джастина Азеведо португальские корни, а у 
вас - итальянские. Удивительно.  
 - Да, мой папа родился в Италии, а мама - частично полька, частично украинка. 
Моя бабушка жила в Польше, а дед из Италии. Так что у меня в крови намешано 
много всего. 
- Тяжело было решиться на отъезд в КХЛ из Северной Америки?  
 - Я хотел что-то поменять в своей карьере после сезона за фарм-клуб "Калгари" 
и выбирал между Европой и КХЛ. Важно было получить хороший контракт и 
условия для семьи. Мы с женой выбрали Казахстан, где помимо меня были 
канадские легионеры. Мы знали Линдена Вея, с которым я играл в "Калгари" и 
"Лос-Анджелесе". Я подписал контракт на два года, и это был неплохой вариант 
для начала карьеры в КХЛ. Со временем ты присматриваешься к лиге, 
общаешься с игроками, смотришь, что подходит тебе больше. Так появился 
вариант с Казанью. Джастин Азеведо рассказал мне, что "Ак Барс" ставит перед 
собой большие задачи, и я нужен команде, поэтому решиться на переход в 
казанский клуб было несложно. 
 - Вы же должны были начать карьеру в КХЛ в "Куньлуне", а не в "Барысе". Что 
случилось?  
 - Майк Кинэн. 
 - ?  
 - Я даже не долетел до Китая, хотя имел с клубом контракт. Летом 2017-го 
"Куньлунь" провел несколько сборов в Европе, а затем стал разрывать 
соглашения с игроками. У нас была отличная команда перед началом 
тренировочного лагеря, а затем Кинэн отказался от шести из восьми лучших 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1065654_Devid_Nemirovski_Bylo_by_luchshe_jesli_by_vse_ploshhadki_imeli_odin_razmer
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065654_Devid_Nemirovski_Bylo_by_luchshe_jesli_by_vse_ploshhadki_imeli_odin_razmer
http://ohtapress.ru/2019/08/21/petri/


 

хоккеистов. Через неделю я уже был в "Барысе", с которым общался еще до того, 
как перешел в "Куньлунь". Все произошло очень быстро, и я ни о чем не жалею. 
- Вы раскрылись в КХЛ в прошлом сезоне, когда забили 17 голов в чемпионате и 
девять в плей-офф. С чем вы это связываете?  
 - У "Барыса" была классная команда, которая играла в атакующий хоккей. Я 
провел сезон с Кертисом Волком и Бренданом Боченски, а Боченски знает КХЛ 
как никто другой, так как играл здесь очень давно. От нас ждали голов, нам 
доверяли, и мы забивали. 
- В "Ак Барсе" в отличие от "Барыса" есть лимит на легионеров, и голов от вас 
будут ждать еще больше. Чувствуете давление?  
 - В "Ак Барсе" немного другая ситуация, потому что в команде много отличных 
забивных игроков из России, и в атаке проявить себя может каждый. Конечно, 
мне, Кормье и Азеведо хочется помочь "Ак Барсу" и забить как можно больше, у 
нас уже появляется взаимопонимание на площадке, мы создаем моменты. 
Надеюсь, мы проявим себя на турнире в Риге, а затем хорошо проведем сезон. 
 - Вас удивило то, что Крэйг Мактавиш приехал в КХЛ и стал главным тренером 
"Локомотива"?  
 - Я даже не знал, что он искал работу в Россию. Он же из Эдмонтона, моего 
родного города. Крэйг был легендой "Ойлерс", очень хороший игрок и тренер. 
КХЛ - одна из лучших лиг мира, ничего странного в его решении нет. Я не 
удивлен. В последние годы Мактавиш занимал руководящий пост в "Эдмонтоне", 
но, может, ему захотелось вернуться к тренерской работе. 
 - По мнению многих российских журналистов, Мактавиша первым отправят в 
отставку в следующем сезоне.  
 - Серьезно? Но Боб Хартли в первом же сезоне вывел "Авангард" в финал Кубка 
Гагарина. Почему бы Мактавишу не добиться такого же результата? Желаю ему 
удачи. 

https://rsport.ria.ru/20190821/1557731580.html 
Похожие сообщения (12): 

• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Sports.kz, Караганда, 21 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 августа 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 августа 2019 
• Sports.kz, Караганда, 21 августа 2019 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 21 августа 2019 
• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
С тренером-патриархом и кубковыми амбициями. Навстречу сезону. 
"Динамо" Мск (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 августа 
2019) 
Вернувшись в "Динамо" в роли пожарного, Владимир Крикунов задержался в 
московском клубе еще на сезон. Сработает ли ставка бело-голубых на 
Шипачева-капитана и самого опытного тренера КХЛ?  
Прошлый сезон  
В сезон-2018/2019 московское "Динамо" вступало с тренерским триумвиратом 
Воробьев - Николишин - Ореховский. Каждый из молодых специалистов успел 
поработать в КХЛ главным, но каждому в отдельности явно недоставало опыта. 
Опасения на этот счет начали закрадываться еще в августе, а подтвердились 
после первых официальных игр. В шести стартовых матчах сезона "Динамо" 
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одержало всего одну победу, да и ту над "Сибирью", чье положение в сентябре 
было еще более бедственным. Дамоклов меч повис над Владимиром 
Воробьевым уже тогда, но тренерская рокировка произошла только в октябре, 
когда атака москвичей за два матча не смогла забить ни разу. Воробьев в итоге 
остался в тренерском штабе, став помощником Владимира Крикунова, а вот его 
ассистенты "Динамо" тут же покинули.  
Валерий Шанцев, уже работавший с Крикуновым в "Динамо", позвал на выручку 
проверенного тренера, умеющего давать результат в режиме цейтнота. 
Владимир Васильевич не сразу навел порядок, но как только в чемпионате 
наступила пауза на Евротур, новый главный тренер принялся подтягивать 
физическую форму. Результат не заставил себя долго ждать. В ноябре и декабре 
"Динамо" было одной из наиболее "горячих" команд КХЛ, что позволило 
москвичам ворваться в зону плей-офф.  
Тренер  
Ох, сколько раз уже уходил на пенсию Владимир Крикунов ! Точнее не уходил, а 
порывался, но большой хоккей мэтра тренерского цеха никак не отпускал. 
Стоило ему начать ремонтировать забор на даче, как раздавался звонок с 
просьбой очередного функционера о помощи. В статусе пожарного Владимир 
Васильевич приходил и в "Нефтехимик", и в "Автомобилист". Казалось, что и в 
московском "Динамо" его фигура не более, чем временная. Пришел, исправил 
ошибки молодого тренерского штаба, и ушел. Но нет, вслед за одним сезоном во 
главе "Динамо" специалист, сделавший бело-голубых чемпионами в далеком 
2005 году, последует как минимум еще один. Причем уже при совсем другом 
руководстве.  
После того, как Зинэтула Билялетдинов покинул "Ак Барс", никто даже близко в 
КХЛ не может сравниться с Крикуновым по тренерскому багажу. В Лиге уже 
работают его ученики вроде Николая Заварухина, а сам наставник "Динамо" не 
боится меняться. Тренер-ветеран активно пользуется продвинутой статистикой 
и даже его знаменитые баллоны с годами приобрели скорее декоративный вид.  
Селекция  
Если вынести за скобки ЦСКА и СКА, которые на Западе стоят особняком, у 
"Динамо" была лучшая оборона в конференции. Тем удивительнее те 
пертурбации, что произошли с защитной линией москвичей в это межсезонье. 
Если Максим Минеев и Алексей Пепеляев не стали важными игроками основы 
бело-голубых, то Илья Никулин с Микко Койвисто были лидерами как по 
игровому времени, так и по результативности. Не на последних роялях 
пребывали и Виталий Меньшиков с Михалом Чайковски. В новый сезон "Динамо" 
вступает без защитников-легионеров, потерянную с отъездом Меньшикова в 
Челябинск агрессию должен восполнить Михаил Григорьев, а если не считать 
хорошо знакомого Крикунову Кирилла Лямина, оборона москвичей омолодилась. 
При этом вратарский тандем Александр Еременко - Иван Бочаров остался 
непоколебим. Разве что молодой Иван уже без всяких оговорок будет первым 
номером, а один из самых титулованных вратарей нашего хоккея - бэкапом.  
Лямин - не единственный новичок "Динамо", с которым Крикунов работал в 
предыдущих клубах. Игорь Полыгалов не один год был его подопечным в 
Нижнекамске. Но все же в основном приобретения бело-голубых - это усиление 
фарм-клуба с прицелом на перспективу. Сезон в Высшей лиге, скорее всего, 
начнет и участник Матча Звезд Марк Верба, и лучший бомбардир в истории МХЛ 
Антон Васильев, и бронзовый призер МЧМ-2014 Георгий Бусаров. А вот кто 
определенно усилит первую команду, так это Андре Петерссон. Техничный и уже 
адаптированный к КХЛ швед в прошлом сезоне стал вторым бомбардиром 
"Барыса", а до этого доказывал свой уровень в Сочи и Омске. Вот только де-



 

факто он пришел на замену не соотечественнику Патрику Закриссону, а Дмитрию 
Кагарлицкому. Избежать сравнений с суперфорвардом, которого "Динамо" не 
смогло отговорить от перехода в СКА, новичку вряд ли удастся.  
Лидер. Вадим Шипачев  
Год назад Вадим Шипачев приходил в московское "Динамо" с целью 
перезагрузки. Вернувшись из НХЛ на щите, он хоть и стал олимпийским 
чемпионом, но в Пхенчхане почти не играл, после чего пропустил чемпионат 
мира. В форме с буквой "Д" Шипачев сумел доказать, что он не сбитый летчик, а 
один из лучших центральных нападающих страны и сильнейший 87-й номер 
после Сидни Кросби.  
Молодой игрок. Артем Волков  
В нынешнем составе "Динамо" молодежи хватает. Во втором звене активно 
наигрывается Иван Игумнов. На предсезонке уже набирает очки кандидат в 
молодежную сборную России Владислав Михайлов. Бьется за место в основе и 
тот самый герой МХЛ Антон Васильев. Однако наиболее высокие акции, на 
данный момент, не у кого-то из этой троицы, а у Артема Волкова.  
Скромного защитника-домоседа Владимир Крикунов из раза в раз ставит в 
первую пару, а тот не подводит. Все идет к тому, что Волков, который к 22 годам 
выигрывал Высшую лигу и брал бронзу молодежного чемпионата мира, и сезон 
начнет в стартовом составе бело-голубых. А это, между прочим, почетное место 
рядом с Юусо Хиетаненом и за спиной у Вадима Шипачева.  
Чего ждать в новом сезоне?  
Выход из КХЛ "Слована" и переезд на Запад "Торпедо" осложняет жизнь не 
только московскому "Динамо", но всем командам конференции. Впрочем, 
конкурентами бело-голубых будут, скорее всего, не нижегородцы, а земляки из 
"Спартака", "Йокерит" и "Локомотив". Есть ли у "Динамо" перед ними 
преимущество? Прежде всего, это стабильность состава и игрового стиля. Если 
Олегу Знарку и Крэйгу Мактавишу еще предстоит разобраться с доставшимся им 
хозяйством, то Владимир Крикунов эту стадию прошел еще прошлой осенью. 
Бело-голубые привыкли к требованиям олдскульного тренера, а сам он 
ознакомился с возможностями предоставленных ему исполнителей.  
Оставшаяся позади притирка - козырь "Динамо", который столичный клуб может 
предъявить даже СКА. Однако проблема бело-голубых в том, что за пределами 
первой тройки у них нет мастеров экстра-класса, как у питерского клуба. 
Впрочем, даже по первому звену есть вопросы. Здесь и сейчас "Динамо" не 
выглядит командой с достаточной длиной скамейкой, но у москвичей есть резерв 
для усиления в виде двух незаполненных легионерских вакансий. Пара классных 
иностранцев способны перевернуть все с ног на голову.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/21/455032.html 

К заголовкам сообщений 
Лучше меньше да лучше. Слабые стороны концепции развития Динамо 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 21 августа 2019) 
По итогам Кубка Салея динамовский менеджмент в лице Дмитрия Баскова 
раскрыл то, как он видит стратегию развития клуба его менеджмент: 
"Прямо сейчас "Динамо" делает решительный шаг в будущее, мы кардинально 
меняем стратегию развития клуба. При формировании состава мы в полной мере 
ощутили кадровый голод, который испытывает белорусский хоккей и 
национальная команда, как его вершина. Ставка на легионеров и возрастных 
хоккеистов помогла бы решить сиюминутные турнирные задачи, но, в конечном 
счете, привела бы к стратегическому поражению: через несколько лет "Динамо" 
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и сборной стало бы еще труднее добиваться поставленных целей. Поэтому было 
принято решение омолодить состав. На данный момент мы уже заключили 
долгосрочные контракты с десятью хоккеистами 19-22 лет, которые в 
перспективе способны вывести наш клуб и белорусский хоккей на новый уровень. 
Это Павел Денисов, Андрей Павленко, Артем Аносов, Игорь Мартынов, Дмитрий 
Дерябин, Иван Дроздов, Илья Литвинов, Вячеслав Грецкий, Никита Толопило, 
Александр Осипков. Я верю, что тренерский штаб во главе с Крэйгом 
Вудкрофтом и Михаилом Грабовским и Континентальная хоккейная лига - это 
идеальные условия для их развития и прогресса. Безусловно, рядом с 
молодежью должны быть и опытные игроки, которые могут помочь им и повести 
за собой. С теми, кто способен стать лидерами и наставниками, мы в ближайшее 
время также определимся.  
Прошу многочисленных болельщиков "Динамо" с пониманием отнестись к 
выбранной нами стратегии и тем сложностям, с которыми мы наверняка 
столкнемся при ее реализации. Сейчас нам необходима ваша поддержка. Могу 
гарантировать только одно: равнодушных на льду в форме "зубров" в 
предстоящем сезоне вы не увидите!"  
Причины:  
Во-первых, банальная - у пана атамана кончается золотой запас. Чем дальше 
развивается нынешним курсом страна, тем сложнее отыскивать финансовые 
резервы на содержание зрелищных проектов. Даже таких как Динамо (лицо 
страны в самом любимом виде спорта президента). Молодежные контракты 
позволяют обходиться минимумом средств. 
Во-вторых, фактор домашнего чемпионата мира. Последние результаты сборной 
заставляют руководство страны и вида трезво (ну по мере их возможности это 
делать) смотреть на вещи - придется сильно постараться чтобы не ударить в 
грязь лицом у себя же дома. Кадровый голод нужно кем-то утолять. В принципе 
можно было бы пойти по старой проверенной схеме - натурализации 
иностранных игроков. Но, опять-таки, см. пункт первый - денег лишних нет, а во-
вторых, окно возможностей для этой опции упущено - требования по карантину 
в 2 года натурализованные игроки банально не успеют выполнить до старта 
турнира в 2021 году. 
Собственно, по логике вещей, остается только один реальный источник кадров - 
воспитать самим из того, что уже есть в наличии. 
Реалистичность и целесообразность самой концепции:  
Исторически, проекты с подобными посылами у нас долго не живут. На вскидку 
приходят в голову три похожих истории. 
1) Уже упоминавшееся выше Динамо в сезоне 13/14. Просуществовала такая 
концепция всего год. Потом, основываясь на том, что: а) результаты не 
устраивали, б) домашний чемпионат мира уже прошел и напрягаться вроде как 
повода больше нет, в Динамо практически полностью вернулись к прежним, 
легионероориентированным практикам. 
2) Сезон 15/16. Проект Динамо-Раубичи в МХЛ. Поиграв несколько сезонов 
переростками в МХЛ отцы хоккея озаботились отсутствием реального выхлопа в 
игроках для Динамо и сборной от покатушек по бесконечным просторам России. 
В качестве прорывной концепции был предложен формат с игроками не старше 
18 лет. Как и в случае с Динамо 13/14 просуществовала такая концепция всего 
год. И в связи с рекордно слабыми сиюминутными результатами проект и вовсе 
полностью закрыли. 
3) Чем-то похожа на предыдущие история сотрудничества брестского Динамо и 
молодого специалиста Алексея Шпилевского. Пришел по ходу сезона. Начал 
перестройку команды под критерии профессионализма, но несмотря на то, что 



 

руководство по началу поддерживало его непопулярные кадровые решения и 
говорило о карт-бланше терпение руководящих "шейхов" лопнуло очень быстро. 
И тут мы плавно перетекаем к целесообразности. Стоит ли овчинка выделки? 
Ответ неоднозначный. 
Во-первых, принцип одной корзины яиц череват большими потерями в случае 
ошибок. Ни один толковый инвестор никогда не сделает ставку на единственный 
актив. Всегда лучше иметь запасной вариант. Мы же собираемся стянуть к себе 
ну просто все, что шевелилось в нашем молодежном хоккее в последние годы 
(даже на Колячонка замахнулись!). А если не выйдет? Угробим сразу всех? 
Кроме того, одновременно на льду без критического нарушения баланса больше 
40% молодежи не выпустишь. Иными словами, чем больше молодежи клуб 
наподписывает, тем меньше она играть будет. В заявке на матч реально 
впихнуть человек 8, ну допустим, с учетом естественной ротации, регулярной 
хорошей практикой на дистанции может быть обеспечено человек 12. Выше этой 
цифры просто для ЧБ игроки будут подписываться. На сегодня в выделенный 
Басковым сегмент (19-22 года) попадают 10 игроков. Да и дебютант КХЛ 
Желнеровский в свои 25 должен будет сам под присмотром оставаться, а не за 
другими присматривать. Иными словами, квота де-факто выбрана, но Динамо не 
собирается на этом останавливаться, объявляя интерес к новым молодым 
игрокам и подписывая просмотровые контракты... Зачем? А ведь помимо 
"поштучного" распределения вакансий нужно учитывать и качественную 
составляющую игрового времени которая стоит за разными звеньями в которых 
будут эти вакансии. Одно дело отыграть 15 минут в первых звеньях с игрой в 
большинстве или формате 6 на 5 с пустыми воротами и совсем другое, когда 
выпускают на смену-две за период седьмым защитником или тринадцатым 
нападающим. Так вот вакансий так чтобы совсем хороший айстайм можно было 
иметь в Динамо 3-4 максимум. Остальные все будут получать практику, на 
которой большого прорыва вперед сборная сделать через два года точно не 
сможет (привет от Дрозда). А ведь в качестве альтернативы эти игроки могли бы 
продолжать свое становление в клубах где уровень чуть пониже, но есть 
возможность и навыки игры в большинстве не забывать. Позже такие игроки 
могли бы влиться в ростер с большим разнообразием функционала. 
Еще один немаловажный момент - ожидания. Чего именно ожидают авторы 
концепции от нее в итоге? 
Во всех упомянутых выше примерах можно при желании отыскать некоторые 
позитивные результаты на выходе. Шансами, предоставленными Динамо 13/14 
воспользовались Шинкевич, Стась, Лисовец и даже не самый молодой на тот 
момент Матерухин. Из Динамо-Раубичей со временем на драфт попал 
Шарангович. Сейчас неплохо прогрессирует Литвинов. Подобной 
продуктивности от предыдущих версий делавших ставку на переростков и близко 
не пахло. "Шейхи" определенно укрепили дисциплину и сейчас ведут борьбу за 
первое место, а не за границу еврокубков. Но вместе с тем эти результаты 
малоразличимы невооруженным глазом. Воспользовались шансом 4 игрока? Ну 
так и раньше 1-3 новых фамилии появлялось. 1 драфтованный+1 КХЛовец? Был 
драфтованный Фальковский (единственный на все созывы переростков) и пару 
КХЛовцев (на те же все созывы)... "Шейхи" поднялись всего на пару строчек в 
турнирке... В общем глобального и слишком очевидного прироста результатов и 
от этой концепции ждать не стоит. Ну и кроме того, учитывая, что пик карьеры 
начинается к годам 24-25 большая часть этой молодежи на него просто по 
объективным причинам к домашнему чемпионату не успеет взобраться... 
Конечно есть и выраженно-позитивные моменты в этой истории. Для бизнес-
плана клуба это безусловно шаг вперед. Убыточная составляющая бюджета 



 

будет падать, а если немного повезет с талантами набранной молодежи, то и 
заработать кое-какую копеечку можно. 
Лично мои конечные выводы по предложенной концепции таковы. Ставка на 
молодежь лично мне симпатична, но эффективность акцента на массовость, 
вместо ювелирно-выверенных точечных решений вызывает огромные сомнения. 
Но будем надеяться, что когда-нибудь и такой формат окажется по плечу 
динамовскому менеджменту.  
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К заголовкам сообщений 
В какую сторону склонятся чаши весов? (Спортивная панорама 
(sportpanorama.by), Минск, 21 августа 2019) 
Вчерашний день в белорусском хоккее оказался богат на самые разнообразные 
события. Но в диалоге хоккейных обозревателей "СП" Руслана ВАСИЛЬЕВА и 
Дмитрия ЯКУШЕВА главное внимание уделено итогам Кубка Салея в 
преломлении уже на вторую в текущем межсезонье неудачу полпреда Беларуси 
в КХЛ - минское "Динамо".  
НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ ПРОМЕЖУТОК  
Руслан ВАСИЛЬЕВ: Итак, последнее место на турнире в Нижнем Новгороде 
оказалось подтверждено "зубрами" и в Орше, где случился аналогичный 
печальный для них результат. Что и позволяет многочисленным российским 
экспертам пророчить большую "печальку" для динамовских болельщиков. 
Дескать, главный аутсайдер, а еще жестче - "мальчик для битья", определен еще 
до старта регулярного чемпионата КХЛ. 
Учитывая тот факт, что в коллекции поражений вновь тренирующего "Динамо" 
Крэйга Вудкрофта имеется и разгром от "Хумо" при второй встрече этих 
оппонентов в Нижнем Новгороде, картина рисуется совсем плачевная, если не 
сказать траурная. 
Аналогии с межсезоньем-2018 напрашиваются сами собой. Все опять 
происходит а-ля Дуайер, а может, даже и хуже, ибо ранг нынешних соперников 
будет жиже, чем год назад. Или такая "раскадровка" излишне, на твой взгляд, 
гиперболизирует текущие проблемы "зубров"? 
Дмитрий ЯКУШЕВ: Конечно, поводов для позитива относительно перспектив 
минского "Динамо" пока нет. До старта "регулярки" КХЛ осталось всего ничего, а 
пока не видно, за счет чего наша команда сможет уязвить скептиков, не верящих 
в ее успешное выступление. Напомню, что после турнира в Нижнем Новгороде я 
призывал не торопиться со скепсисом в сторону "зубров", но их выступление на 
Кубке Салея подарило немало неприятных мыслей. Хочется надеяться, что 
Крэйг Вудкрофт знает, что делает, но пока имеем то, что имеем. А ведь в Риге 
соперники еще круче - "Ак Барс", "Локомотив", "Автомобилист" и принципиальный 
оппонент в лице рижских одноклубников. Признаться, сложно рассчитывать на 
то, что на стартовавшем во вторник, 20 августа, Кубке ЛЖД "Динамо" удастся 
обойти большую часть таких серьезных клубов. Значит, результат не должен 
стоять во главе. Работа по определению итогового состава, налаживание 
командных связей, отработка действий в неравных составах и у своих ворот - 
вот, что важно, и, думается, тренеры "зубров" это прекрасно понимают. А за 
результат спрашивать уже в сезоне будут. 
Никто позитивно не выделялся  
Д.Я.: Возможно, увидит как раз после рижских баталий. Мы же констатируем факт 
того, что "Динамо" продолжает курс на омоложение состава. В частности, в этом 
номере "СП" можно прочесть о том, что полноценный договор со столичным 
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клубом подписал защитник Владислав Еременко. Также во вторник на 
просмотровый контракт в стан "зубров" прибыл 16-летний (!) нападающий 
Александр Пальчик, который отправился вместе с командой на Кубок ЛЖД. 
Генеральный директор клуба Дмитрий Басков перед этим обратился к 
болельщикам, заявив следующее: "В рамках реализации новой стратегии 
"Динамо" (9 курс на омоложение) состав пополнят и другие талантливые ребята. 
Переговоры ведутся сразу по нескольким хоккеистам. Я уверен, что новое 
поколение белорусских игроков способно вывести наш хоккей на новый уровень. 
Надо им в этом помочь. Причем речь не только о "Динамо", но и других 
белорусских клубах. Конечно, сделай мы это, например, пять лет назад, сейчас 
не столкнулись бы с подобными трудностями. Но тогда никто не хотел работать 
на долгосрочную перспективу, ведь это непростой путь, чреватый неудачами и 
поражениями. 
Прошу многочисленных болельщиков "Динамо" с пониманием отнестись к 
выбранной нами стратегии и тем сложностям, с которыми мы наверняка 
столкнемся при ее реализации. Сейчас нам необходима ваша поддержка. Могу 
гарантировать только одно: равнодушных на льду в форме "зубров" в 
предстоящем сезоне вы не увидите!" 
С одной стороны, нужно только приветствовать стремление "Динамо" работать 
на благо белорусского хоккея; с другой - мнения российских журналистов о том, 
что "Динамо" вряд ли ждет успех в борьбе за плей-офф, сколь обидны, столь и 
обоснованны. В общем, без баланса здесь никуда. 
Р.В.: Отдельная тема - легионеры. Привлеченный на просмотр российский 
суперветеран Терещенко пока ни в чем не мог убедить, и тоже схлопотал 
удаление на чужой синей линии. Сам Алексей дал оригинальное определение: 
"Профессиональный спорт - это нюансы, которые решают все". Но что меняет? 
Ведь пока нюансы не на его стороне. 
Теперь о дальнем зарубежье. Весь вновь прибывший квартет банально не готов 
к сезону! Все эти разговоры о самоподготовке экс-энхаэловцев раздражают все 
больше и больше, ибо глаза видят сплошное любительство, если не сказать 
надувательство. Эллиотт так начал карьеру в "Динамо" после медового месяца 
- привез две первые шайбы в баталии с Молодечно, что его сразу захотелось 
отправить обратно в Северную Америку. Граньяни и Шор ничем не порадовали, 
и оба явно далеки хотя бы от средних физических кондиций. Энрот выручал 
мало, а в баталии с "Неманом" стал соавтором второго взятия собственных 
ворот. С первого пинского сбора работающий в команде Паре жаловался на 
плохое качество льда в Орше, но последнее не оправдывает ни лично канадского 
нападающего, ни всю команду. 
Д.Я.: Я все-таки подожду с оценкой легионеров до окончания турнира в Риге. Так 
как с точки зрения верности приглашения того или иного иностранного игрока 
минские селекционеры довольно часто угадывали. Вот и Шор видится 
добротным приобретением, Паре ранее успешно выступал в КХЛ, а Эллиотт 
должен прибавить, ведь это опытный игрок. Возможности же Граньяни и Энрота 
нам хорошо известны. 
Р.В.: Ты меня не успокоил - это точно. Впрочем, таков сейчас статус-кво. И, 
значит, барабанная дробь - о самом тревожном. Помнишь, как, отправляя 
динамовцев в Пинск на сбор в Полесье, я предлагал "молиться на француза 
Адриана Вальво"? Того самого, что по рекомендации Вудкрофта отвечает ныне 
за физическую подготовку "зубров"? Дескать, именно от того, как выполнит свои 
функции месье Вальво, зависит наличие или отсутствие шансов у минского 
"Динамо". Если у нас будут быстрые ноги, то, во-первых, всегда останется шанс 



 

перебегать соперников; а во-вторых, и голова при звенящем энергией теле 
соображает многократно лучше. 
Так вот, пока хвастаться нечем. Правда, после Орши выступил нападающий 
Феоктистов: "С "физикой" у нас все в порядке - тренеры нас подготовили", но он 
сам настолько незаметен на льду, что мнение Никиты надо учитывать, но не 
более того. 
Д.Я.: Хотя своим празднованием гола в матче за третье место на Кубке Салея 
Феоктистов, безусловно, был весьма заметен, когда, прыгнув на борт, разбил 
заградительное стекло. Это было эффектно, и, надеюсь, поводов для 
празднований и персонально у Никиты, и, в глобальном отношении, у "Динамо" 
в грядущем сезоне КХЛ будет достаточно. 
Что касается "физухи", то не согласиться нельзя: для нынешнего варианта 
"зубров" она чрезвычайно важна, в связи с чем будет интересно увидеть 
динамику в этом компоненте уже на Кубке ЛЖД. Если, конечно, она проявится. 
Р.В.: И все-таки о назначении Михаила Захарова главным тренером сборной 
Беларуси. Гора родила мышь? Я имею в виду наших бравых и сладкоречивых 
менеджеров федерации? Но каков Захаров! Таки прорвался. Если не в "Динамо", 
то в сборную. Правда, результаты его "Юности" на том и настаивали! 
Д.Я.: Это будет, как минимум, интересно. Можно точно гарантировать, что 
равнодушные игроки под началом Михаила Захарова на лед выходить не будут. 
Но о теме сборной мы детальнее поговорим в следующий раз.  

https://sportpanorama.by/2019/08/21/v-kakuju-storonu-sklonyatsya-chashi-vesov/ 

К заголовкам сообщений 
В Москве открывается хоккейный сезон: стартует Кубок мэра (Московский 
Комсомолец (mk.ru), Москва, 21 августа 2019) 
В турнире примут участие ЦСКА, "Спартак", "Динамо" и Витязь" 
У хоккейных болельщиков праздник: после длинного перерыва хоккей снова 
возвращается в Москву - на неделю раньше, чем в остальные города России. В 
столице пройдет традиционный, уже 12-й по счету, Кубок мэра Москвы с 
участием команд КХЛ, представляющих Москву и Подмосковье. 
Почти четыре месяца без любимой игры - серьезное испытание для любого 
поклонника хоккея. Но долгое ожидание закончилось - уже в четверг болельщики 
смогут снова увидеть своих любимцев в деле. Как всегда, перед стартом 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги столичные клубы собираются в 
своем узком кругу и проверяют свои силы. Что особенно приятно, в числе 
участников Кубка мэра снова есть действующий чемпион Лиги: с 2013 года Кубок 
Гагарина кочевал по стране и только теперь вернулся в Москву после разгромной 
победы ЦСКА над омским "Авангардом" в финале прошлого сезона. Так что 
Кубок мэра Москвы снова стал кубком города, официально вернувшего себе 
статус хоккейной столицы России. 
Как и положено настоящей столице, в Москве и ближайшем Подмосковье 
хватает команд, чтобы устроить свой собственный чемпионат. Но на Кубок мэра 
приглашены только самые популярные клубы столичного региона: многократные 
чемпионы страны ЦСКА, "Спартак" и "Динамо", а также лучшая хоккейная 
команда области "Витязь". Вообще-то, одного такого состава должно хватить, 
чтобы собрать полные трибуны ценителей. Но организаторы на этом не 
успокоились и решили превратить турнир в нечто большее. 
В этот раз Кубок мэра превратится в настоящий хоккейный фестиваль. А самыми 
желанными участниками этого праздника должны стать дети. Даже те, кто увидит 
хоккей впервые в жизни, смогут оценить красоту происходящего. Абсолютно 
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каждому юному зрителю организаторы вручат наушники, в которых во время 
матчей можно будет услышать, как эксперт объясняет все тонкости 
происходящего на льду. "Буллит", "фол", "удаление", "вбрасывание", "проброс" - 
родители не успеют оглянуться, как младшее поколение уже вовсю будет сыпать 
всеми этими терминами со знанием дела. 
Понятно, что одними наушниками подготовка к наплыву зрителей не 
ограничится. В этом году организаторы собираются брать в оборот болельщиков, 
особенно самых юных, еще на подступах к "Мегаспорту": любителей хоккея будут 
ждать конкурсы и разного вида активности. Особенно повезет фанатам селфи: 
для них строится специальный арт-объект, снимки на фоне которого получатся 
особенно удачными. Ну и, разумеется, будут автограф-сессии и живые маскоты 
команд (Богатырь, Гладиатор, Конь и сине-белый Волк при первом знакомстве 
производят неизгладимое впечатление). 
В общем, тем, кто хочет, чтобы в последние дни каникул дети получили порцию 
классных впечатлений, стоит отправиться за билетами в "Мегаспорт". 
Организаторы, кстати, уже заявили, что в этом году билеты продаются почти в 
три раза быстрее, чем в прошлом, так что откладывать их приобретение на 
последний день не стоит. 

https://www.mk.ru/moscow/2019/08/21/v-moskve-otkryvaetsya-khokkeynyy-sezon-
startuet-kubok-mera.html 

К заголовкам сообщений 
Столичная премьера Знарка: в Москве начинается Кубок мэра по хоккею 
(Р-Спорт, Москва, 22 августа 2019) 
Двенадцатый по счету Кубок мэра Москвы пройдет с 22 по 25 августа на арене 
"Мегаспорт", участниками одного из заключительных турниров хоккейного 
межсезонья традиционно станут столичные ЦСКА, "Спартак" и "Динамо", а также 
подмосковный "Витязь". Команды сыграют друг с другом по одному матчу и 
распределят места в зависимости от количества набранных очков. 
Кубок мэра Москвы в этом году главным образом привлекает внимание первым 
"выходом в свет" нового главного тренера "Спартака" Олега Знарка. Под 
руководством трехкратного обладателя Кубка Гагарина "красно-белые" в начале 
августа уже выиграли один турнир - "Кубок Маунтфилда" в Чехии. Теперь 
обновленный "Спартак" попробует взять еще один трофей перед стартом сезона. 
"Спартак" на прошлой неделе уже провел один матч в Москве - против 
столичного "Динамо" (2:0), но та игра прошла без зрителей. Так что Кубок мэра 
Москвы станет полноценным дебютом для обновленного "Спартака". В 
межсезонье состав "Спартака" пополнили знакомые Знарку по работе в прежних 
клубах защитники Александр Кутузов, Яков Рылов, Патрик Херсли, форварды 
Денис Кокарев и Геннадий Столяров. 
"Помню, что у болельщиков "Спартака" есть девиз: один за всех и все за одного. 
Вот по этому принципу и будем играть. Выход только в первый раунд плей-офф 
КХЛ меня не устроит", - заявил Знарок в конце июля. 
ЦСКА: чемпионская стабильность 
Главным фаворитом Кубка мэра Москвы - как и всего предстоящего сезона КХЛ 
- считается московский ЦСКА. Действующему обладателю Кубка Гагарина не 
только удалось полностью сохранить костяк чемпионской команды, но и усилить 
состав вернувшимся из НХЛ олимпийским чемпионом Богданом Киселевичем и 
чешским форвардом Иржи Секачем. 
"Когда шахтеры спускаются в забой, они там работают. То же самое и в ЦСКА. 
Когда игроки приходят у нас на работу, они пашут за десятерых. Никакого 
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чемпионского похмелья у нас не будет. Я вам точно говорю", - сказал президент 
ЦСКА Игорь Есмантович. 
"Динамо" и "Витязь" - в новой версии 
Значительно обновленным к новому сезону подходит и московское "Динамо", 
ранее в августе победившее на Кубке Губернатора Нижегородской области. Во 
второй раз за последние два года "бело-голубые" сменили юридическое лицо и 
руководство клуба. 
Команду покинул ее лучший снайпер Дмитрий Кагарлицкий, капитан Илья 
Никулин, чемпион мира Миика Койвисто, шведский форвард Патрик Закриссон. 
Новыми лидерами "Динамо" должны стать форварды Андре Петерссон и Игорь 
Полыгалов, защитники Михаил Григорьев и Кирилл Лямин, вернувшийся в строй 
после травмы Максим Афиногенов, которому в сентябре исполнится 40 лет. 
Представитель Подмосковья на Кубке мэра Москвы "Витязь" так же в 
значительной степени поменял команду. Новым главным тренером стал Михаил 
Кравец, ранее работавший в клубе Высшей хоккейной лиги "СКА-Нева", оттуда 
же в "Витязь" приехали форварды Иван Ларичев, Святослав Гребенщиков и 
Данила Квартальнов. Самыми звездными новичками клуба стали вратарь Илья 
Ежов, ранее уже игравший в "Витязе" чешский защитник Якуб Ержабек, финские 
форварды Пекка Йормакка и Йоонас Няттинен. 

https://rsport.ria.ru/20190822/1557765544.html 

К заголовкам сообщений 
"Куньлунь" все-таки доедет до Урала. Каким будет Мемориал Ромазана 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Автор AllHockey.Ru рассказывает о Мемориале Ромазана, который пройдет в 
Магнитогорске с 22 по 25 августа с участием "Металлурга", "Трактора", "Сибири" 
и "Куньлуня". 
Магнитогорский "Металлург" 
Это межсезонье "Магнитка" начала с двух игр против "Витязя" на сборах в 
Германии и разделила с соперником победы. На Кубке губернатора Челябинской 
области "Металлург" занял второе место, проиграв в заключительном матче 
"Трактору". После окончания турнира главный тренер Йозеф Яндач посетовал 
на слабую реализацию большинства и в целом малое количество заброшенных 
шайб. Также его уже завалили вопросами про Сергея Мозякина, игравшего в 
третьем звене с Паршиным и Галузиным. Яндач на это отвечает, что 
ответственность за результат в команде должны нести уже другие игроки. 
Мозякин провел в Челябинске только один матч - это объяснялось тем, что он 
подтягивает "физику" и готовится к Мемориалу Ромазана. В то же время 
тренерский штаб собирался наигрывать легионерское звено - новички Брэндон 
Козун и Эрик О'Делл вместе с "второгодником" Деннисом Расмуссеном, но швед 
в первом же матче турнира получил травму. Ни одной игры в Челябинске не 
провел Андрей Локтионов, но зато проявил себя белорусский новобранец 
Дмитрий Буйницкий. Отыграли и другие новички - защитники Пол Постма и Егор 
Яковлев, вратарь Станислав Галимов.  
"Трактор" 
Челябинский клуб принимает участие в соседском турнире с первого розыгрыша 
в 1992-м году. Тогда "Трактор" занял второе место и с тех пор Мемориал 
Ромазана так и не выигрывал. Сейчас челябинские хоккеисты приедут в 
межсезонье в Магнитогорск уже в 19-й раз, с 2007-го не пропуская ни одного 
турнира. 
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Теперь "Трактор" приезжает в Магнитогорск с новым главным тренером. При 
Петерисе Скудре челябинцы еще не проигрывают, победив в межсезонье во всех 
шести матчах. "Трактор" начал с успешного матча против венгров на сборах в 
Словении, дальше был непобедим на домашнем Кубке губернатора и потом 
поехал на две товарищеские встречи против "Салавата Юлаева". В Уфе гости 
одержали еще две победы. На домашнем турнире особенно выделялся Алексей 
Кручинин, который стал там лучшим бомбардиром и снайпером. Он составил 
удачную связку с Федором Малыхиным. Открытием Кубка стал и молодой 
форвард Александр Подкорытов, его лично отметил Скудра. Только пока молчат 
легионеры-новички команды, а подписанный последним Эндрю Кейлоф провел 
лишь один матч в Уфе. Также нельзя не отметить челябинских голкиперов. 
Василий Демченко стал лучшим вратарем Кубка губернатора, а Иван Федотов 
очень успешно сыграл против своего бывшего клуба - "Салавата Юлаева".  
В общем, главная интрига для челябинцев - продолжит ли Петерис Скудра свою 
выигрышную серию. Может, именно он впервые за всю историю турнира 
приведет "Трактор" к победе?  
"Сибирь" 
Новосибирский клуб принимает участие в Мемориале Ромазана с 2014-го года и 
выше второго места никогда не поднимался. Год назад "Сибирь" осталась 
последней.  
Свои первые матчи в это межсезонье "Сибирь" провела на сборах в Финляндии, 
одержала пять побед над европейскими клубами - над ХПК, "Пеликанс", 
"Франкфуртом", "Энергией" и "Пиратами Хомутов" и проиграла "Йокериту". Смог 
проявить себя Евгений Чесалин и его просмотровый контракт стал полноценным. 
Ожидаемо в одном звене выходили финские легионеры Юусо Пуустинен, 
Микаэль Руохомаа (оба перешли в межсезонье из "Нефтехимика", в котором 
были главными бомбардирами) и Юкка Пельтола, однако они провели не все 
игры. Свои первые матчи за новую команду успешно отыграли и вратарь Харри 
Сятери, вернувшийся в КХЛ из-за океана, и защитник Сэм Лофквист.  
Новый главный тренер "Сибири" Николай Заварухин заканчивал свою карьеру 
игрока как раз в "Металлурге", поэтому ему должно быть важно успешно сыграть 
на турнире в Магнитогорске. День болельщика и приезд Владимира Тарасенко с 
Кубком Стэнли в Новосибирск должны добавить команде позитивных эмоций.  
"Куньлунь" 
Китайский клуб принимает участие в турнире во второй раз. На Мемориале 
Ромазана-2017 хоккеисты из Пекина тогда еще под руководством Майка Кинэна 
сходу заняли первое место. Хотя тогда сразу три команды набрали одинаковое 
количество очков, и "Куньлунь" победил благодаря дополнительным 
показателям.  
В этом межсезонье "Куньлунь" сначала должен был приехать на Кубок 
губернатора Челябинской области. Однако до туда китайцы так и не доехали, 
объяснив это проблемами с визами. К поездке в Магнитогорск все бумажные 
дела уже успели разрешиться. До этого "Куньлунь" играл только на турнире в 
Пекине, где дважды проиграл сборной Университета Аризоны, но обыграл клубы 
ВХЛ - "КРС-ОЭРДЖИ", "Ценг Тоу" и "Ермак". На этот турнир приезжал даже 
Александр Овечкин. В матче с командой из Ангарска успел проявить себя тафгай 
"Куньлуня" Гарет Хант, который устроил драку с игроками соперника. А вообще 
главным новичком команды в это межсезонье стал результативный защитник 
Мэтью Майоне, проведший очень яркий сезон в рижском "Динамо" и украсивший 
Матч звезд КХЛ. Также китайский клуб подписал еще ряд североамериканских 
хоккеистов, в том числе сына Криса Челиоса и Адама Крэкнелла, который провел 
более 200 матчей в НХЛ.  



 

Интересно, сколько "настоящих" китайцев выпустит на лед в Магнитогорске 
тренерский штаб "Куньлуня". А также как проявит себя еще Гарет Хант. В свое 
время на предсезонном турнире в Магнитогорске "зажигали" тафгаи "Витязя" - 
как на льду, так и вне него...  

https://allhockey.ru/article/show/361674-
Kun_lun_vse_taki_doedet_do_Urala_Kakim_budet_Memorial_Romazana 

К заголовкам сообщений 
Заключительный предсезонный экзамен ждет подопечных Йозефа Яндача 
(MagCity74.ru, Магнитогорск, 21 августа 2019) 
На 28-м Мемориале памяти Ивана Харитоновича Ромазана магнитогорские 
хоккеисты встретятся с челябинским "Трактором", новосибирской "Сибирью" и 
пекинским "Куньлунем".  
Тем более, еще не утихли в памяти всплески прошлогоднего фиаско в первом 
раунде с "Салаватом Юлаевым". Поэтому на домашнем Мемориале Йозефу 
Яндачу крайне важно наиграть звенья, отточить действия в неравных составах и 
довести до новичков нюансы своей системы. 
Это на Кубке губернатора тренерский штаб "Магнитки" мог экспериментировать 
с сочетаниями, проверять молодых, делать рокировки на последнем рубеже без 
оглядки на результат, но на домашнем турнире спрос и задачи будут совсем 
другими. 
Челябинский "Трактор" уже успел порадовать своих болельщиков первым 
трофеем в новом сезоне. Победа на Кубке губернатора была важна с точки 
зрения сплочения коллектива, ведь "Танкоград" в двенадцатый сезон КХЛ 
поведет латвийский специалист Петерис Скудра, сменивший на этом посту 
Алексея Тертышного. Для новоиспеченного наставника крайне важно донести до 
игроков свои требования, что в каждом эпизоде нужно "выжимать" из себя 
максимум, а иначе - можешь просто лишиться места в составе. 
Обновленный челябинский коллектив на данный момент демонстрирует 
стопроцентный результат на предсезонке. В двух последних матчах подопечные 
Скудры обыграли финалиста востока "Салават Юлаев", пропустив лишь одну 
шайбу за 120 минут. 
"Сибирь" также провела качественную летнюю селекцию и входит в сезон с 
новым главным тренером - Николаем Заварухиным. Одно из главных 
приобретений - финский голкипер Харри Сятери, зарекомендовавший себя в КХЛ 
за подольский "Витязь". Также стоит обратить внимание на экс-нижнекамскую 
связку Юусо Пуустинена и Микаэля Руохомма. 
Пополнил состав сибиряков защитник Ярослав Хабаров, не понаслышке 
знакомый магнитогорской публике. Именно Ярослав в финале конференции 2014 
года оформил "золотой гол" в ворота "Салавата Юлаева" и подарил 
"сталеварам" путевку в триумфальную семиматчевую серию с пражским "Львом". 
По объективным причинам прошлый сезон на высшем уровне воспитанник 
"Металлурга" пропустил и выступал на первенстве области в составе озерского 
клуба "Маяк-Гранит". Сибиряки на сборах в Чехии провели шесть контрольных 
игр, уступив лишь однажды финскому "Йокериту" - 3:4. 
"Куньлунь" из-за проблем с визами не сумел добраться до Южного Урала на 
Кубок губернатора, поэтому Мемориал Ромазана станет первой серьезной 
проверкой для подопечных Курта Фрэйзера. Ведь до сегодняшнего дня 
коллектив из Поднебесной встречался лишь с клубами из ВХЛ и непонятной 
сборной "Университета Аризоны". 

https://allhockey.ru/article/show/361674-Kun_lun_vse_taki_doedet_do_Urala_Kakim_budet_Memorial_Romazana
https://allhockey.ru/article/show/361674-Kun_lun_vse_taki_doedet_do_Urala_Kakim_budet_Memorial_Romazana


 

"Куньлунь" из-за проблем с визами не сумел добраться до Южного Урала на 
Кубок губернатора, поэтому Мемориал Ромазана станет первой серьезной 
проверкой для подопечных Курта Фрэйзера. Ведь до сегодняшнего дня 
коллектив из Поднебесной встречался лишь с клубами из ВХЛ и непонятной 
сборной "Университета Аризоны". 
Это на Кубке губернатора тренерский штаб "Магнитки" мог экспериментировать 
с сочетаниями, проверять молодых, делать рокировки на последнем рубеже без 
оглядки на результат, но на домашнем турнире спрос и задачи будут совсем 
другими. 
Пополнил состав сибиряков защитник Ярослав Хабаров, не понаслышке 
знакомый магнитогорской публике. Именно Ярослав в финале конференции 2014 
года оформил "золотой гол" в ворота "Салавата Юлаева" и подарил 
"сталеварам" путевку в триумфальную семиматчевую серию с пражским "Львом". 
Обновленный челябинский коллектив на данный момент демонстрирует 
стопроцентный результат на предсезонке. В двух последних матчах подопечные 
Скудры обыграли финалиста востока "Салават Юлаев", пропустив лишь одну 
шайбу за 120 минут. 

http://www.magcity74.ru/news/53391-zakljuchitelnyj-predsezonnyj-jekzamen-zhdet-
podopechnyh-jozefa-jandacha.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru/tribuna, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
"Авангард" и СКА идут за первым предсезонным трофеем. В Санкт-
Петербурге стартует ежегодный турнир (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 
августа 2019) 
Турнир, названный в честь известного советского вратаря Николая Пучкова, 
проводится с 1999 года. С тех пор в Санкт-Петербург летом приезжали заметные 
клубы Суперлиги и КХЛ. Правда, с 2009 по 2013 год соревнования не 
проводились. А после возобновления состав участников несколько 
видоизменился. 
После рестарта пятилетней давности лишь две команды брали трофей. Кроме 
хозяев (3 раза), это дважды удавалось финскому "Йокериту". Сможет ли кто-то 
на этот раз влиться в их компанию? 
"Йокерит" (Хельсинки)  
За всю предсезонку "джокеры" провели три контрольных матча в Финляндии. 
"Йокерит" одолел "Нефтехимик" и "Сибирь", но уступил СКА - 1:2. Дистанция 
сравнительно небольшая, чтобы делать серьезные выводы. Впрочем, все равно 
отметим, что финны уже пропустили четыре шайбы в меньшинстве. В этом 
компоненте у "Йокерита" были проблемы и в чемпионате 2018/19. 
На предстоящем турнире отдельно понаблюдаем за вратарем Антти Ниеми, 
обладателем Кубка Стэнли. Пока что опытный голкипер действует уверенно, 
победа над "Нефтехимиком" - это как раз во многом заслуга Ниеми. Но в случае 
чего его может подстраховать Янис Калниньш. И в целом состав смотрится 
неплохо. Так что "Йокерит" вполне может выиграть питерский трофей в третий 
раз. 
"Авангард" (Омск)  
"Авангард" сыграл в августе уже пять раз. При этом Боба Хартли сейчас мало 
волнуют результаты команды. "Ястребы" целенаправленно готовятся к сезону и 
пробуют различные варианты. Поэтому устоявшихся сочетаний по-прежнему 
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http://www.magcity74.ru/news/53391-zakljuchitelnyj-predsezonnyj-jekzamen-zhdet-podopechnyh-jozefa-jandacha.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/khl_mhlnews/2550104.html


 

нет. Например, первую тройку в игре с московским "Динамо" составили Семенов, 
Зернов и Бек. А Никита Щербак и вовсе переведен в четвертое звено. 
Конкуренция за места в основе жесткая. К тому же "Авангард" еще подпишет 
одного легионера. Нет сомнений, что дружина Боба Хартли вновь будет одним 
из фаворитов Востока. В случае "ястребов" действительно понятно, за счет чего 
они могут прибавить. Хотя не исключено, что "Авангард" уже в Санкт-Петербурге 
станет лучшим. 
"Северсталь" (Череповец)  
Главному тренеру Андрею Разину придется непросто. Череповчанам нужно 
тягаться за плей-офф с соперниками, чьи ростеры смотрятся солиднее. А людей, 
которые могут в одиночку тянуть партнеров за собой, как Дмитрий Кагарлицкий, 
в "Северстали" сейчас нет. В Челябинске клуб ожидаемо проиграл "Трактору" и 
"Магнитке". 
Впрочем, Разин почти всегда добивался необходимого результата там, где 
ресурсы были ограничены. В ВХЛ он довел "Ижсталь" до финала, в КХЛ он 
выводил в плей-офф "Автомобилист", который еще не мог позволить себе 
игроков уровня Доуса. В "Адмирале" и "Югре" специалист пребывал недолго, но 
с его назначением команды прибавляли. Лучше Разина в этих условиях вряд ли 
кто-то справится, однако и его усилий может не хватить. Ближайшие встречи 
покажут, хватит ли характера и класса "Северстали", чтобы бороться с 
противниками уровня "Авангарда" хотя бы на короткой дистанции. 
"Торпедо" (Нижний Новгород)  
"Торпедо" пока что оставляет вопросов больше, чем ответов. Нижегородцы 
провели один действительно качественный матч - против минского "Динамо". Но 
тут важно напомнить, что минчане в августе еще проиграли узбекскому "Хумо" и 
клубам из белорусского чемпионата. 
Помимо этого, нижегородцы тоже уступили "Хумо". Та игра показала, что юные 
торпедовцы пока не готовы решать большие задачи в КХЛ. Московское "Динамо" 
на августовском турнире дважды переиграло хозяев. Однако оценивать 
перспективы "Торпедо" на сезон все же правильнее после турнира имени 
Пучкова. Дэвид Немировски способен слепить привлекательный коллектив. 
ХК "Сочи "  
Сочинцы на предсезонке приятно удивляют. Парни Сергея Зубова неожиданно 
первенствовали на домашнем турнире, одолев и "Авангард", и СКА.  
После четырех побед на Sochi Hockey Open "леопарды" победили чешскую 
"Спарту", ведя к третьему периоду 4:0, но едва не упустив преимущество. Вчера 
"Сочи" потерпел первое предсезонное поражение - 1:2 ОТ. Вместе с тем на игру 
из легионеров был заявлен только Шон Коллинз. 
26 августа "Сочи" может выиграть второй турнир за месяц. Но статистика не в 
пользу южан. На трех заключительных турнирах имени Пучкова "Сочи" 
неизменно занимал последнее место. Впрочем, пример СКА доказывает, что 
прежние результаты на предсезонке мало о чем говорят. 
СКА (Санкт-Петербург)  
СКА подходит к очередному турниру в роли действующего обладателя кубка. Но 
с Sochi Hockey Open ситуация была аналогичной. Там питерцы выступили слабо. 
И дело не столько в последнем месте, сколько в самой игре. Компенсировать 
уход Гусева и Прохоркина пока не удается. Новобранцы еще не вышли на свой 
оптимальный уровень. В "Динамо" Дмитрий Кагарлицкий выступал значительно 
эффективнее. Далек от своего пика и Йори Лехтеря. Не лучшим образом в Сочи 
выступил вратарь Иван Налимов. 
Затем СКА победил "Йокерит" и "Витязь". Чтобы полностью реабилитироваться 
за сочинский провал, нужно оставить трофей в своем городе. Пусть это и 



 

предсезонный турнир, но у болельщиков точно возникнут опасения, если клуб 
второй раз за месяц займет последнее место. 
СКА и "Авангард" закрывали и сочинский турнир, прошедший в начале августа. 
Тогда мы предполагали, что в очной встрече команды выявят победителя Sochi 
Hockey Open. А вышло так, что в этой игре определилось последнее место, 
которое занял СКА. Сейчас как-то совсем не верится, что все пройдет по тому же 
сценарию. Но в любом случае турнир имени Пучкова - один из самых звездных и 
зрелищных в предсезонке. И вы в этом еще убедитесь.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065390_Avangard_i_SKA_idut_za_pervy
m_predsezonnym_trofejem_V_Sankt_Peterburge_startujet_jezhegodnyj_turnir 

К заголовкам сообщений 
Известен капитан "Сибири" и его ассистенты на сезон-2019/20 
(Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Капитаном "Сибири" в новом сезоне будет российский защитник Александр 
Логинов сообщает корреспондент "Чемпионата" Иван Богун. Ассистентами 
капитана выбраны нападающие Юкка Пельтола и Егор Миловзоров. 
В минувшем сезоне 32-летний Логинов забросил восемь шайб и сделал девять 
результативных передач в 50 матчах регулярного чемпионата КХЛ, заработав 
показатель полезности "+2" и набрав 18 минут штрафа. 
"Сибирь" по итогам прошлого чемпионата заняла девятое место в турнирной 
таблице Восточной конференции и не пробилась в плей-офф, отстав от 
занявшего восьмое место "Трактора" на четыре очка. В 62 матчах регулярного 
чемпионата сибиряки набрали 54 очков. В межсезонье произошла смена 
главного тренера - Александра Андриевского заменил Николай Заварухин.  

https://www.championat.com/hockey/news-3830233-izvesten-kapitan-sibiri-i-ego-
assistenty-na-sezon-201920.html 

Похожие сообщения (6): 
• Sportbox.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
"Канадская атака начинается с броска, а советская им заканчивается" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 августа 2019) 
Тренер защитников "Ак Барса" - о хоккейной молодежи, позитиве на тренировках 
и закручивании гаек 
- Павел Владимирович, в "Локомотиве" у вас было много молодых игроков, здесь 
чуть поменьше, но тоже в достаточном количестве. Это философия тренерского 
штаба - набирать как можно больше молодых игроков?  
 - Мы не говорим, что если ты молодой, то получишь карт-бланш. У нас 
философия такая: если ты готов играть и выполняешь тренерскую установку, мы 
не будем смотреть на возраст. Кто на данный момент сильнее, тот и в составе. 
Поэтому у каждого молодого игрока будет возможность проявить себя, а дальше 
все зависит от них. Мы поможем, это без вопросов, потому что молодым надо 
помогать. Когда Дмитрий Вячеславович работал в ЦСКА, в команде тоже было 
много молодых игроков, которым давали играть. 
 - Команды Квартальнова известны активным прессингом и мощным форчеком в 
зоне.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065390_Avangard_i_SKA_idut_za_pervym_predsezonnym_trofejem_V_Sankt_Peterburge_startujet_jezhegodnyj_turnir
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065390_Avangard_i_SKA_idut_za_pervym_predsezonnym_trofejem_V_Sankt_Peterburge_startujet_jezhegodnyj_turnir
https://www.championat.com/hockey/news-3830233-izvesten-kapitan-sibiri-i-ego-assistenty-na-sezon-201920.html
https://www.championat.com/hockey/news-3830233-izvesten-kapitan-sibiri-i-ego-assistenty-na-sezon-201920.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1065500_V_Sibiri_vybrali_novogo_kapitana
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065500_V_Sibiri_vybrali_novogo_kapitana
https://www.sports.ru/hockey/1077422986.html
https://allhockey.ru/news/show/361671-Kapitanom_Sibiri_v_novom_sezone_budet_Loginov


 

 - Хоккей же не стоит на месте. Зрителям нравится, когда команда не 
откатывается до синей линии и не стоит по полчаса за воротами перед раскатом, 
нравится, когда все интенсивно, рисунок постоянно меняется. Мы хотим 
работать с шайбой, контролировать ее, постоянно вступать в отбор, никуда не 
откатываясь, чтобы взять ее себе. Соответственно, тренировки ведут к этому, 
мы постоянно объясняем ребятам нашу игровую модель. 
- Есть ли в России проблема с центральными нападающими? В каждом клубе 
КХЛ есть как минимум один иностранный центрфорвард.  
 - С защитниками точно есть проблема. У центрфорвардов сейчас осталась одна 
опция - игра на вбрасывании. В современном хоккее каждый может оказаться на 
месте центрального нападающего. У нас нет такой привязки к амплуа, есть 
определенная геометрия, которой должна соответствовать вся пятерка, и игроки 
должны взаимозаменять друг друга. Если ты вернулся первым в свою зону, то 
играешь как центральный. Нельзя давать сопернику свободу, чтобы он спокойно 
распоряжался шайбой. Надо быть быстрее и агрессивнее. 
Мы хотим играть без привязки к позициям. На льду работают номера. Первый 
номер играет по своей позиции, и если ты оказался справа, то ты и должен играть 
на этом месте, даже если начинал смену слева. 
 - А что не так с защитниками в нашем хоккее?  
 - У нас прошел период, когда в детском хоккее работал закон больших чисел - 
раньше был отбор, а не набор, как сейчас. Дети были на полном обеспечении 
государства, многие все же занимались хоккеем. Из 1000 человек 10 выйдет в 
большой спорт - такая массовость была. Сейчас родители с маленьким доходом 
не могут позволить себе водить ребенка в спортивную школу, и база стала 
меньше. Плюс на детских тренеров давят результатом, а они в первую очередь 
должны готовить сильных игроков. 
- Как в России меняется хоккей?  
 - Мы переходим на канадские и финские площадки. Увеличивается скорость 
движения, быстрота принятия решений. Появляется много единоборств, 
становится больше бросков. Как бы ни были против этого поклонники советского 
хоккея. Знаете, чем отличалась канадская атака от советской? Канадская атака 
начинается с броска, а советская - заканчивается им. То есть у нас могут минуту 
кружить по чужой зоне и сделать один бросок. В нашем хоккее принято 
восхищаться моментами, когда игрок отдает подкидку через три клюшки. Но мало 
кто замечает, как он обрезается несколько раз в средней зоне и организовывает 
контратаки на свои ворота. Красивые передачи у нас не возбраняются, но все 
должно быть в меру. 
Игрок, который создал эффектный момент и шанс партнеру, но привез в три раза 
больше моментов к своим воротам, сейчас не очень подходит. Раньше этого не 
замечали. В "Локомотиве" показывали пацанам матч сборной СССР в конце 80-
х: там все красиво, но за первые две минуты на наши ворота - один выход "два в 
один" и один выход "один в ноль". Сейчас соперники за такое накажут сразу, и 
все - качество броска совсем другое. В 2011 году я учился в Высшей школе 
тренеров, нам дали задание разобрать матч чемпионата мира Россия - 
Германия. Комбинировали мы красиво, но немцы два раза убежали к воротам и 
забили. И выиграли 2:0. 
Вертикальный хоккей, "бей-беги" - часто слышу такие характеристики. Но в такой 
схеме нет заброса ради заброса, он должен быть целенаправленным. Шайба 
должна всегда быть под контролем и при забросе приходить к игроку твоей 
команды. Важно не терять шайбу в средней зоне. А если соперник быстро 
переходит из обороны в атаку - это уже опасный момент. 
 - Переход на площадки меньшего размера - это плюс для "Ак Барса"?  



 

 - Для нас - да. У нас габаритная команда, антропометрические показатели у 
парней очень высокие. 
 - В "Татнефть Арене" финская площадка. Не было желания попросить 
руководство, чтобы поменяли на канадскую?  
 - Со временем, я думаю, в лиге должны привести все к общему знаменателю. 
  - В "Сибири" у вас был первый опыт в роли главного тренера. Что не 
получилось?  
 - Немного опыта не хватило. Сейчас бы уже по-другому многое сделал. 
- В прошедшем сезоне вы с "Локомотивом" заняли четвертое место в общей 
таблице регулярного чемпионата. Но в серии со СКА (1-4), кажется, не было 
шанса.  
 - Разошлись к пятому матчу, могли закончить в основное время 4:4. Но пошли 
неоправданные удаления, может быть, из-за неопытности молодых игроков. В 
итоге сами себе навредили. Но такая молодая команда за один год не строится. 
То, что мы сделали все вместе, просто так пройти не должно. 
- Вы и в "Ак Барсе" будете задействовать много игроков?  
 - В "Локомотиве" не была выстроена цепочка КХЛ - ВХЛ - МХЛ. Там фарм-клубом 
была тольяттинская "Лада", куда можно было всего пятерых человек отправлять. 
А постоянные перемещения игроков из главной команды и на "Ладе" сказывались 
не очень благоприятно. То есть там не всегда уверены, будут ли у тебя эти игроки 
завтра или послезавтра. 
А в Казани полная вертикаль - МХЛ, ВХЛ, КХЛ, некоторые ребята могут играть во 
всех командах. Важно всем тренерам системы работать вместе. Чтобы игрока не 
приходилось переучивать, когда он приходил в "Ак Барс". Хоккеисты будут 
получать практику в МХЛ и ВХЛ, а когда поднимутся в КХЛ, будут знать, как 
действовать - все фундаментальные действия в зоне обороны, переход из 
обороны в атаку и так далее. 
Мы будем постоянно отслеживать ребят, которые на подходе в команду, 
привлекать их к своим тренировкам. Сезон длинный, переезды большие, смена 
часовых поясов накладывает отпечаток на функциональные возможности. Весь 
сезон невозможно пройти в 20 человек. 
 - Насколько отличается кредит доверия у молодого игрока от опытного? Какое 
количество ошибок может допустить молодой игрок, чтобы надолго не улететь в 
запас?  
 - Нет критериев уровня "набрал пять ошибок - ушел в запас". Во-первых, игрок 
должен быть обучаемым и воспринимать информацию, которая ему доносится. 
С молодыми игроками такая проблема присутствует. Из МХЛ забирают же 
лучших, они там выступают в первых двух звеньях, играют в большинстве. А 
когда они приходят в КХЛ, их сложно ставить в первое звено, им приходится 
выполнять какие-то другие задания. 
Во-вторых, ошибаются все, от этого никто не застрахован, за первую же ошибку 
никто никого сажать не будет. В играх постоянно происходят стрессовые 
ситуации. Кто наиболее стрессоустойчив, тот адаптируется ко взрослому хоккею 
быстрее. Если человека затрясло, наша задача - объяснить ситуацию, успокоить. 
 - Насколько сложен такой переход с ведущих ролей в МХЛ на 3-4 звенья в КХЛ?  
 - В 90-е некоторые игроки могли выйти на лед и ждать в средней зоне, когда им 
передачу отдадут. Сейчас такого нет - все должны работать и в обороне, и в 
атаке. Игрок должен уметь одинаково хорошо работать и с шайбой, и 
открываться, и бороться у бортов. Без шайбы всегда тяжелее играть, чем с 
шайбой. Если у молодого игрока все получается, то мы можем поставить его и в 
большинство. Но есть ребята, которые приходят и кроме атаки ни о чем не 
думают. Такого сейчас нет во взрослом хоккее и, наверное, уже не будет. 



 

https://www.business-gazeta.ru/article/435886 

К заголовкам сообщений 
"Ак Барс" не зря устроил революцию. Квартальнов строит крутую 
команду, ветеран Зарипов тоже в деле (Sport24.ru, Москва, 21 августа 
2019) 
В Риге казанцы обыграли с крупным счетом "Автомобилист". 
Матч между "Автомобилистом" и "Ак Барсом" на предсезонном турнире в Нур-
Султане успели назвать самой яркой игрой этого лета, уральцы одержали 
волевую победу по буллитам. Вторая встреча фаворитов Востока состоялась в 
Риге. Но только битвы не ожидалось. Андрей Мартемьянов, как и днем ранее, 
выставил неоптимальный состав, оставив в запасе всех легионеров за 
исключением Джеффа Плэтта.  
"Авто" 
У Мартемьянова чувствуется в каждом движении система. Даже без двух 
ведущих троек команда не потеряла своего стиля и действовала агрессивно. Гол 
Березина за две секунды до конца первого периода явное тому подтверждение. 
Но все-таки без грубых ошибок не обошлось. "Автомобилист" умудрился 
пропустить в большинстве. Хотя винить в этом молодежь нельзя - упустил 
Галиева опытный Трямкин. В воротах у уральцев играл один из возможных 
сменщиков Коваржа - Леонид Фомин. Днем ранее был заявлен 21-летний 
Владислав Гросс. А 18-летнего Владимира Галкина, который зажег в финале 
МХЛ, отправили в "Горняк". А ведь казалось, что молодого таланта оставят в 
основной команде.  
"Ак Барс" 
В первой тройке у казанцев легионеры. Азеведо выходит с Кормье и Фрэттином, 
а во второй Галиев - Ткачев - Зарипов. Станислав вроде бы не выпадал (сделал 
дубль), а ходили слухи, что Казань может покинуть. После ухода Билялетдинова 
"Ак Барс" сильно изменился. И дело даже не в игре, о которой стоит судить чуть 
позже - в сезоне. За пределами льда все более расслабленные, открытые, на 
позитиве. Плюс в медиа пространстве клуб ведет себя активно: поездка на 
буровую установку в Альметьевск, новый бренд (хоть со странной концепцией на 
мой вкус), огромное количество роликов с игроками со сборов. Все это 
располагает и привлекает болельщиков. О Квартальнове только положительные 
отзывы. Возможно, только пока. Еще непонятно, что будет с Основиным и 
Педаном, игра которых не совсем устраивает главного тренера.  
Ожиганов 
Защитник "Ак Барса" стал хедлайнером этого межсезонье. Игорь не только летом 
сменил Торонто на Казань, но и успел дать огненное интервью моему коллеги 
Дмитрию Ерыкалову про то, что "в раздевалке клуба НХЛ игроки не то что жопу 
лижут тренеру...". До Северной Америки дошли слова Ожиганова и понеслась... 
В Канаде несколько дней только и писали о дерзком высказывании русского. В 
Риге выяснилось, что Игорю писали из "Мэйпл Лифс" и отрывки из интервью 
прочитал даже сам Майк Бэбкок. В общем, у игрока теперь отпало желание 
разговаривать с прессой. Но эта история должна его все-таки научить, что 
хоккеист в ответе за каждое свое слово. А отмазка, что журналист неправильно 
интерпретировал слова (такого не было), не работает. К счастью, в России 
защитника никто не стал ругать за откровенные высказывания. Наоборот, 
кажется, все были рады, что кроме Панарина в стране остались искренние 
хоккеисты.  

https://www.business-gazeta.ru/article/435886


 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-ak-bars--avtomobilist--52-kubok-lzhd-
2019-novyy-ak-bars-gol-zaripova-intervyu-ozhiganova 

К заголовкам сообщений 
"Ак Барс" набирает максимальные обороты. Как стартовал Кубок ЛЖД 
(Советский спорт, Москва, 21 августа 2019) 
Рижское "Динамо" и "Ак Барс" начали турнир с побед.  
"Ак Барс" выходит на проектную мощность  
"Ак Барс" на старте предсезонки довольно часто проигрывал, пропускал в 
концовках встреч и не лучшим образом выглядел физически. Дмитрий 
Квартальнов требовал от игроков чаще идти на пятак, больше бросать и 
постоянно находиться в движении. Сначала получалось далеко не все. 
- Кубок ЛЖД - это самый близкий к сезону турнир, на нем мы должны посмотреть 
все пары и тройки, большинство и меньшинство, определиться с составом, 
который пойдет в сезон. В принципе связки выбраны, остались точечные 
перемены - смотрим разных нападающих, - сказал помощник Квартальнова 
Павел Зубов. 
Похоже, казанцы стали понимать своих тренеров намного лучше. На старте 
Кубка ЛЖД "Ак Барс" довольно легко обыграл минское "Динамо" (3:0). Не сказать, 
что минчане не имели шансов - они напрягали голкипера Тимура Билялова, 
который был в полном порядке. Но все-таки игру контролировал "Ак Барс". 
Очень понравилось, казанцы куда лучше стали выглядеть физически. Все 
четыре звена показали хорошее движение, высокие скорости. Команда, как это 
бывало раньше, не остановилась к третьему периоду матча. Постепенно 
Квартальнов подводит "Ак Барс" к идеальному физическому состоянию. 
Казанская молодежь также выглядела очень круто. Особенно понравился 21-
летний защитник Камиль Фазылзянов. Его после матча похвалил Квартальнов. 
- Мы рады за него. Он, когда с шайбой, делает некоторые интересные вещи. Не 
каждый может такое, Камиль - молодец. Причем это был только второй его матч, 
раньше мешала травма. Посмотрим на него в будущем, - сказал он. 
Еще тренера должен радовать тот факт, что уверенная игра с минчанами была 
показана без легионеров. "Локомотив", к примеру, на турнире в Сочи такой 
экзамен провалил. Без иностранцев железнодорожникам крепко досталось от 
олимпийской сборной России (1:4). 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов на старте Кубка ЛЖД 
решил проверить в деле российских хоккеистов. На матч с рижским "Динамо" 
уральцы вышли без легионеров и были разбиты (0:3). 
- По самоотдаче к парням претензий нет. Увидели сегодня, кто готов не только 
работать, но и играть, характер проявить. Это очень важно для нас. Есть пища 
для размышлений. Зато сегодня увидели, на кого мы сможем надеяться в сезоне, 
- сказал Мартемьянов после матча с рижанами. 
В актив "Автомобилисту" можно занести некоторые комбинации. Игра в пас 
периодически проходила. Кроме того, уральцам, в отличие от матча с рижанами, 
хватило сил на всю встречу. Они не проигрывали в скорости и боролись 
практически до самого конца. Но этого не хватило, чтобы зацепить очки. 
"Автомобилист" неожиданно стал аутсайдером Кубка Латвийской железной 
дороги. 
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К заголовкам сообщений 
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Директор "Автомобилиста": Дацюк, скорее всего, пропустит старт 
регулярного сезона КХЛ (ТАСС, Москва, 21 августа 2019) 
Нападающий екатеринбургского "Автомобилиста" Павел Дацюк с большой долей 
вероятности не выйдет на лед в стартовых матчах нового сезона регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), так как продолжает 
восстановление после плановой операции. Об этом ТАСС в среду сообщил 
директор "Автомобилиста" Максим Рябков. 
Точные сроки восстановления 41-летнего форварда неизвестны. 
"Да, скорее всего, пропустит, это плановые сроки, о которых известно с мая", - 
сказал Рябков. 

https://tass.ru/sport/6785482 
Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 
• RT (russian.rt.com), Москва, 21 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Что новый сезон нам готовит? (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 августа 2019) 
Начнем с Запада. Тут все предельно очевидно. ЦСКА с прошлого сезона стал 
немного сильнее, СКА ослаб. Поэтому главный вопрос - кто выйдет в финал от 
Запада предельно тривиален - 3-й финал за 3 года ждет ЦСКА с вероятностью 
99%. Что реально может помешать ЦСКА зайти в финал? Только очередная 
свинка:) Других вариантов просто нет. У нас в лиге не принято играть жестко, 
вырубать (т.е. специально травмировать) основного вратаря противника. А если 
грубо задеть одну из их многочисленных звезд, Никитин сразу выступает в духе 
"в наше время против игрока сборной России так не играли". Я понимаю, что это 
все очень нравится болельщикам ЦСКА и на их месте я бы тоже (наверное) 
радовался, но это все плохо для самой КХЛ. Когда мы можем предсказать 
финалиста до сезона - это фарс. 
Но на западе есть пару интриг, хотя и не таких важных.  
Как выступит Мактавиш и Знарок? 
Пересажает ли Лукашенко игроков и тренеров Динамо Минск или просто 
отправит копать картофан?  
И главная интрига, будет ли СКА в финале Западной конференции? 
В общем Запад предсказуем и достаточно скучен. Да простят меня их 
болельщики:) 
На Востоке все гораздо интереснее. Как говорится, "Восток - дело тонкое". 
Сейчас на востоке закрепились 5 грандов: Авангард, Автомобилист, Акбарс, 
Магнитогорск и Салават. Также к ним примыкает Барыс, у которого есть 
преимущество в безграничном количестве легионеров и при меньшем бюджете 
они собирают довольно крепкую команду. Итак по каждому. 
Авто провел хорошую компанию. Ушедших иностранцев удалось заменить, 
Коваржа переподписать и заключить контракт с Дацюком. Но по факту с 
прошлого года Автомобилист не стал сильнее, а трансферная компания уже 
закрыта. Сможет ли Мартемьянов улучшить прошлогодний результат? В 4ке 
Авто наверняка будет, но пройдет ли он кого-то из грандов и выйдет в финал 
Востока пока вопрос. 

https://tass.ru/sport/6785482
https://www.sports.ru/hockey/1077434856.html
https://russian.rt.com/sport/news/660919-dacyuk-sezon-khl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-lider-avtomobilista-datsyuk-propustit-start-regulyarnogo-chempionata-kkhl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1065597_Dacuk_propustit_igry_pervoj_poloviny_sentabra_iz_za_operacii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065597_Dacuk_propustit_igry_pervoj_poloviny_sentabra_iz_za_operacii
https://www.sports.ru/hockey/1077430026.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dacyuk-propustit-pervuyu-polovinu-sentyabrya-1577522/


 

Акбарс в целом стал слабее, хотя решил проблему с вратарем. Все-таки Фретин 
и Кармье не замена Секачу и Ландеру. Да в Барысе они играли хорошо, но в 
Казани совершенно другой средний уровень игроков. И команда в этом году явно 
в стадии перестройки. В общем казанцам предстоит побороться, чтобы пройти 
первую стадию плейофф. Не факт, что у них получится, а уже финал 
конференций в этом году для Акбарса - это фантастика. 
Магнитка прилично усилилась. Очень мощная трансферная компания. Хорошо 
для команды, что 38 летний Мозякин уже не должен тащить на себе команду, и 
все зависит не только от его игры. Но Кошечкин, в 36 лет тащить команду через 
весь сезон и плейофф очень тяжело. Достойной замены ему не нашли, Галимов 
может быть сменщиком, но доверять ему важные матчи опасно. И кандидатура 
Яндача вызывает вопросы. Все-таки это не тренер уровня топклуба КХЛ. Думаю 
Магнитка будет в ТОП4, возможно в финале конференции. Но это при условии, 
что Яндач справится с коллективом. 
Салават практически не изменился. Ушел Ткачев и Кемпайнен, пришел 
Сошников и Маннинен. Все мы прекрасно понимаем, что основной актив там 
Метсола, которого переподписали на 3 года. Если он проведет такой же 
плейофф, как в прошлом году, то команда пройдет далеко. Если нет, то все ясно. 
По факту это по прежнему команда одного звена и с очень сильным вратарем, 
от которого зависит буквально все. Да Цулыгина не уволят, но этот сезон 
возможно даст нам ответ, кто был в финале Востока в прошлом году - Цулыгин 
или Метсола. 
Барыс традиционно крепкая команда, которая не ставит перед собой высоких 
целей. Готовить сборную Казахстана начинают как раз во время финала Востока 
и поэтому итог немного предсказуем. Топ4 это предел. 
Авангард. Пока уверенно нельзя сказать, стала команда сильнее или слабее. По 
предсезонке Щербак не тянет на замену Михееву, но время еще есть. Ясно, что 
Андригетто топ легионер, сильнее всех тех, кто ушел. Войнов выглядит топ 
защитником и благодаря ему защита за лето точно стала сильнее. Игроки 4-го 
звена и ротации в Сочи выглядели очень даже ничего, особенно понравился 
Дедунов. На мой взгляд нижнее звенья тоже стали сильнее. Вопрос по прежнему 
в пятом легионере, центре. Все кандидатуры, которые называют в прессе - 
Брассар, Шиен, Линдберг по статистике слабее Дэарне. И это напрягает. Дэарне 
здесь толком ничего не показал, кроме уверенных вбрасываний. Бобков также 
вызывает вопросы, он может пустить плюху в любой момент и это по прежнему 
четкий бекап. Выдержит ли он второй сезон в качестве основного вратаря топ 
клуба? Да прогресс очевиден, но вратарская линия самое слабое звено в 
команде. При игре Хартли, где все имеют право на ошибки, как раз вратарская 
позиция является самой тяжелой. Другой вопрос где найти на рынке топ. 
вратаря...В любом случае, по составу и потенциалу, Авангард должен играть в 
финале Востока, если форсмажоров не будет. Пройдет ли он дальше, увидим. 
Остальные 2 места на Востоке сложно предсказать и это здорово. Скорее всего 
в 8ку попадет Трактор и за пределами плейофф останутся дальневосточные и 
китайский клубы. Борьбу за 8ку в любом случае будут вести все, сильно никто не 
провалится. Надеюсь Сибирь впервые за пять лет выйдет в плейофф, пожелаю 
им удачи. 
Что говорить о финале КГ, он тоже к сожалению предсказуем. ЦСКА реально на 
голову сильнее всех, и это видно в сравнении по каждой линии с любой 
командой. Скорее всего в финале будет что-то типа 4-2 в пользу армейцев. Пока 
нет четкого потолка зарплат изменений не предвидится. 
Но я буду верить, что результат будет иной и болеть за свою Омскую команду:)  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskwings/2549763.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskwings/2549763.html


 

К заголовкам сообщений 
Артем Чмыхов: "Я не мог представить себя в какой-то другой команде" 
(Sportmedia.news, Москва, 21 августа 2019) 
Проведя сезон в ХК "Сочи", он вернулся в родной клуб, где за один сезон успел 
поиграть в плей-офф ВХЛ в составе московской "Звезды" и завоевать Кубок 
Гагарина с ЦСКА. Защитник "армейцев" Артем Чмыхов рассказал о своем 
переходе в стан "южан", о возвращении домой, об эмоциях, вызванных первой 
шайбой в КХЛ и о том, чем занимается в межсезонье.  
- Как тебе сообщили о том, что ты едешь в "Сочи"? 
 - Я тогда, получается, прошел предсезонку с первой командой, отыграл какие-
то матчи - одну, кажется, игру. Потом меня отправили в Чехов. Я тренировался 
со "Звездой", когда мне позвонил агент и сказал, что мне нужно приехать на 
ЦСКА. Я приехал, и там мне уже сказали, что произошел вот такой обмен.  
 - И как ты на это отреагировал? 
 - Я с самой первой своей хоккейной тренировки был в ЦСКА, поэтому вообще не 
мог представить себя в другой команде. Я, конечно, удивился. Был даже в каком-
то небольшом шоке, потому что не представлял, как это все будет, как все 
произойдет. В целом, отнесся к этому с волнением, но был рад, что буду играть.  
- Хорошо. А вот если в целом смотреть, сильно ли отличаются между собой 
ЦСКА и "Сочи"? 
 - Ну конечно. В бытовом плане отличия гигантские. Здесь в Москве, дома, все 
знаю, а туда приехал - ничего не понимал. В первые две недели вообще 
потерялся. Но по условиям там вообще все классно: и с жильем хорошо, и 
раздевалка... Ну, в общем, супер. В игровом плане какие-то моменты 
одинаковые, что-то меняется. Не знаю, везде есть свои плюсы (улыбается).  
- Помимо всего, в "Сочи" ты в первый раз вышел на лед в плей-офф КХЛ. Какие 
вообще были ощущения тогда? 
 - Немного, конечно, переживал во время первой игры. Но я там достаточно много 
играл и, в принципе, это довольно быстро прошло. Думаю, что нормально провел 
эти игры. Конечно, пару раз понервничал, но в остальном - вполне. Как я уже 
сказал, из-за того, что я все время был в игре, голова была на матчи больше 
настроена.  
 - А насколько сильно отличается плей-офф КХЛ от плей-офф других лиг, в 
которых ты играл? 
 - Очень сильно! Мы тогда еще попали на "Йокерит", а это такая команда... и 
хорошая, и большая; они и бегают, и бьют, и сыграть могут. Гигантская разница, 
на самом деле. Не знаю, может быть, у меня такое ощущение из-за того, что я 
только с "Йокеритом" играл, но я все равно думаю, что чувствуется разный 
уровень между лигами.  
- В ВХЛ у тебя все-таки результативность выше: ты и голы забиваешь, и 
передачи отдаешь. 
 - Опять же, уровень лиг разный. В КХЛ мне, например, тяжело сыграть и в атаке, 
и в обороне, а в "вышке" получается и в обороне отыграть на 100%, и где-то в 
атаке подключиться, ребятам помочь. Там у меня игрового времени больше, я 
выхожу на большинство. А в КХЛ уровень выше, поэтому я стараюсь делать 
акцент на своих непосредственных обязанностях.  
- Ладно. Вот если в плей-офф КХЛ в этом сезоне тебе не удалось поиграть, то в 
ВХЛ ты играл. И вот какие чувства были в Новокузнецке, когда "Звезда" прошла 
во второй раунд? 
 - Ну "Звезда" это команда, в которой играют молодые ребята. Все рады, конечно, 
были. До этого ведь "Звезда", по-моему, выигрывала всего одну игру в плей-офф.  



 

https://sportmedia.news/sport/hockey/artem-chmyhov-ya-ne-mog-predstavit-sebya-v-
kakoj-to-drugoj-komande/ 

К заголовкам сообщений 
Денис Голубев: "Надеюсь, новые правила КХЛ - на пользу и мне, и 
"Амуру" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 августа 2019) 
Одним из открытий чешского сбора "Амура" стал чемпион МЧМ-2011, 27-летний 
форвард, который забил два гола в ворота "Адмирала" (4:3 Б) и ответил на 
вопросы Russia-Hockey.ru  
ВЫШЕЛ С ГОРШКОВЫМ И РУДЕНКОВЫМ, МЕНЯ ЗАМЕТИЛИ И НАГРАДИЛИ  
- Поздравляем с первым дублем за хабаровский клуб!  
- Спасибо, но оба этих гола в ворота "Адмирала" - заслуга партнеров. Вообще 
сейчас самое главное - не результаты матчей, а подготовка к сезону. Она идет 
полным ходом.  
- Расскажите о дубле подробнее.  
- Ничего особенного. Вышел на лед в звене с Александром Горшковым и Игорем 
Руденковым, поработал на пятаке, ребята меня заметили и наградили.  
- 22 августа в матче с "Либерецем" продолжение последует?  
- Сейчас победы, голы и передачи - не главное, идет очередной микроцикл.  
- "Амур" занял третье место на чешском турнире. Что получилось, что не 
удалось?  
- Могли замахнуться на большее, но завалили первую игру с чехами. Те вышли 
на легкости, мы, наоборот, на нагрузке, после двух недель подготовки без игр.  
Потом тренерский штаб провел собрание, отработали моменты по тактике, плюс 
пришла игровая практика. На мой взгляд, прибавляем с каждым матчем.  
ЗИМОЙ ТЯНУЛ НА 98 кг, СЕЙЧАС ВЕС БОЕВОЙ - 91-92  
- В чем специфика тренировочного лагеря "Амура"-2019 и в частности чешского 
сбора?  
- Впервые в карьере столкнулся с тем, что работа "на земле" и бега сокращены 
практически до нуля, зато очень много льда и тренажерного зала. Причем все 
проходит очень интенсивно, разбито тренерским штабом Александра Гулявцева 
на трехдневные микроциклы. Тяжело, но интересно!  
- В "Ак Барсе" у Зинэтулы Билялетдинова вы готовились к сезону иначе?  
- В Казани мы много бегали, там совсем другая система подготовки.  
- Судя по вашему дублю, лагерь-2019 очень эффективен?  
- Да, как и партнеры, уже чувствую себя в тонусе. Год назад подготовка у нас 
была немного другой, часть льда заменяли "землей". Честно говоря, у меня по 
ходу сезона были небольшие проблемы с весом, тянул на 97-98 килограммов 
(рост Дениса Голубева - 181 см. - Прим. ред.), в чем виню только себя. Сейчас 
вес боевой - 91-92 килограмма. Значит, работаю правильно, по науке.  
- Получается, рекомендации Гулявцева, у которого в игровые времена иногда 
тоже возникали небольшие проблемы с весом, помогли?  
- Однозначно. По совету Александра Вячеславовича внес несколько поправок в 
подготовку, результат вроде бы налицо.  
"АМУР" НАЦЕЛЕН НА ПЛЕЙ-ОФФ И МНОГО РАБОТАЕТ  
- "Мусорные" голы - ваш хлеб?  
- Можно сказать и так. Моя задача - навязать сопернику борьбу, выиграть углы 
площадки, "пятачок", сыграть по шайбе.  
- Новые правила КХЛ - вам на пользу?  
- Надеюсь, и мне, и всей команде. Радует, что те голы, которые не засчитывались 
в прошлом сезоне, теперь будут законными. Речь прежде всего о различных 
рикошетах после борьбы перед воротами, подправлениях шайбы.  

https://sportmedia.news/sport/hockey/artem-chmyhov-ya-ne-mog-predstavit-sebya-v-kakoj-to-drugoj-komande/
https://sportmedia.news/sport/hockey/artem-chmyhov-ya-ne-mog-predstavit-sebya-v-kakoj-to-drugoj-komande/


 

Также нравится новое правило офсайда. Теперь, если даже один конек 
находится в воздухе в проекции синей линии, игра не останавливается. Плюс 
сокращается пространство за воротами, значит, вся игра переходит на "пятак". 
Получается, увидим много рабочего хоккея.  
- У клубов - таких, как "Амур", которые играют на маленьких площадках, 
появляются новые козыри?  
- В теории - да, посмотрим, что будет на практике. Чтобы выигрывать борьбу, 
много играть на ворота, нужно находиться в оптимальной физической форме. 
Именно это сейчас главная цель.  
- Надежды на предстоящий сезон - особые?  
- Вся команда нацелена на выход в плей-офф. Много работаем, будем решать 
задачу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/golubev_nadeus_novye_pravila_khl_na_polzu_khl_i_mne/ 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Российский форвард просит у "Сент-Луиса" 2,5 миллиона 
вместо 1,3. Но даже этого мало (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
21 августа 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
В НХЛ  
Валерий Ничушкин вчера ночью подписал контракт с "Колорадо" и остался в 
НХЛ. При всем том, что мы привыкли смеяться над серией из 57 матчей без 
заброшенных шайб, поступок хоккеиста заслуживает уважения. Он будет 
получать 850 тысяч долларов, но вычитайте налоги, эскроу, агентские, аренду 
жилья и машины - получается много для библиотекаря, но не для хоккеиста. В 
КХЛ Ничушкин получал гораздо больше. Но он остался, он не захотел оставаться 
в истории самым невезучим хоккеистом лиги и его основная задача - прервать 
серию. 
Мне кажется, что с такой атакой (правда, еще не подписан Рантанен) Ничушкину 
никак не получить много игрового времени и, тем более, большинства. Но в 
третьем звене (с тем же Каменевым) он вполне может сыграть и получить шанс. 
Я больше, чем уверен, что если Валерий забьет, то с него спадет груз 
ответственности и он спокойно вернется в Россию. В НХЛ у него будущего нет, я 
не верю в перспективы хоккеиста. Травма бедра, полученная несколько лет 
назад, серьезно изменила его действия и он уже совсем не тот талант, что 
вызывал восторги в 17 лет. Думаю, что и в КХЛ (если Валерий не будет играть в 
ЦСКА), то он тоже вряд ли выйдет на приличный уровень. Хороший форвард для 
нашей лиги и Евротуров, не более. Но это не ругательство, а просто оценка. 
Главное, чтобы он забил. Валерий не сделал никому ничего плохого, чтобы 
получить то, что он получал в прошлом сезоне. Надеюсь, что свою ужасную 
серию он закроет в первом матче, чтобы мы о ней скорей забыли. 
Контракт  
Агент Ивана Барбашева все намекает, что его клиент может вернуться в Россию, 
но при этом главная задача у него - остаться в НХЛ. Мне стали известны 
подробности переговоров и я мгновенно встал на сторону хоккеиста. Казалось, 
что Барбашев просит какие-то несусветные деньги, но это совершенно не так. Он 
хочет контракт на два года с зарплатой в два миллиона. По меркам заокеанской 
лиги - сущие копейки и ладно бы Барбашев был плохим хоккеистам. Он свое дело 
знает, набирает очки, проявил себя, когда ему давали много игрового времени и 
спокойно выполнял черновую работу. Два миллиона он заслуживает однозначно, 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/golubev_nadeus_novye_pravila_khl_na_polzu_khl_i_mne/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/golubev_nadeus_novye_pravila_khl_na_polzu_khl_i_mne/


 

тут даже спорить нечего, а если посмотреть на то, какие зарплаты имеют 
хоккеисты его уровня, то видно, что Барбашев еще и скидку делает. И он сделал. 
Его первоначальные требования были чуть выше (но тоже ничего заоблачного), 
а потом он легко согласился умерить аппетиты ради клуба, ради мечты. Но 
"Сент-Луис" предлагает 1,3 миллиона и два года, стоит на своем и не идет на 
контакт. По моим данным, "Блюз" изначально предлагал 1,2, а потом, добавив 
100 тысяч, посчитал, что стал слишком щедрым. Барбашев не имеет права идти 
в арбитраж, он ограниченно свободный агент и если Иван вернется в КХЛ, то я 
его пойму. Впрочем, есть варианты с обменом, как его конкурентов, так и его 
самого. Но Барбашева точно нельзя обвинять в рвачестве. 
Возвращение  
"Сибирь" вернет в состав защитника Олега Пигановича, которому не предложили 
контракта по окончанию прошлого сезона. Эта вынужденная мера, так как 
серьезную травму получил Николай Демидов, но в Новосибирске нашли выход 
из положения. На самом деле, было довольно странно, что с Пигановичем 
вообще не договорились сразу же. Уж какой был кошмарный сезон, но к Олегу 
по игре было совсем мало претензий. 
С Пигановичем удивительная ситуация. Если некоторые форварды, проведя 
один удачный сезон с хорошей статистикой, кормятся с этого лет десять, то у 
Пигановича все наоборот. Забросив 22 шайбы за "Трактор" в сезоне 2007/08 он, 
в глазах тренеров, должен был повторять свой результат или хотя бы стремиться 
к нему. Но в тот год у него при Андрее Назарове просто все получалось, а на 
самом деле Олег больше сосредоточен на обороне, чем на атаке. Да, есть 
бросок, но при своих крупных габаритах у него не слишком большая скорость и 
вперед он идти опасается, справедливо полагая, что потом не догонит 
противника. 
Однако, от него все еще ждут 20 шайб за сезон, а потом, глядя на статистику, 
расстраиваются. Не забывайте, что Пиганович пропустил целый год из-за 
травмы, но все равно сумел вернуться. "Сибири" он точно поможет, как и помогал 
в прошлом сезоне. Но не надо от него требовать заброшенных шайб.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rossiyskiy-forvard-prosit-u-sent-
luisa-2-5-milliona-vmesto-1-3-no-dazhe-etogo-malo-1577384/ 

К заголовкам сообщений 
 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" обменяла Яшкина в московское "Динамо" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 августа 2019) 
"Сибирь" обменяла права на нападающего Дмитрия Яшкина, выступавшего в 
прошлом сезоне за "Вашингтон", в московское "Динамо" в обмен на денежную 
компенсацию. Об этом сообщает официальный Twitter клуба.  
Обмен с ХК "Динамо" 
Хоккейный клуб "Сибирь" обменял права на нападающего Дмитрия Яшкина 
("Вашингтон Кэпиталз") в московское "Динамо" в обмен на денежную 
компенсацию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyala-yashkina-v-
moskovskoe-dinamo-1577380/ 

Похожие сообщения (16): 
• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 21 августа 2019 
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https://sportrbc.ru/news/5d5d5e229a794733a214cca3


 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Газета.Ru, Москва, 21 августа 2019 
• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 21 августа 2019 

• ТАСС, Москва, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Р-Спорт, Москва, 21 августа 2019 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Пиганович продолжит выступать за "Сибирь" (Р-Спорт, Москва, 21 августа 
2019) 
Защитник Олег Пиганович в предстоящем сезоне КХЛ вновь будет выступать за 
новосибирскую "Сибирь", сообщается на сайте хоккейного клуба. 
"Сибирь" в мае объявила об уходе Пигановича. В среду клуб объявил о 
подписании однолетнего контракта с 34-летним игроком. 
Пиганович в прошедшем сезоне сыграл за "Сибирь" 35 матчей, забросил одну 
шайбу и отдал семь результативных передач.  

https://rsport.ria.ru/20190821/1557726764.html 
Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
"Трактор" перезаключил контракты с четырьмя игроками (Р-Спорт, 
Москва, 21 августа 2019) 
Челябинский "Трактор" перезаключил контракты с вратарями Иваном 
Федотовым и Владиславом Сухачевым, защитником Дмитрием Алексеевым и 
форвардом Александром Подкорытовым, сообщается на сайте хоккейного 
клуба. 
Соглашения с игроками рассчитаны до конца сезона-2020/21. 
22-летний Федотов за карьеру провел в КХЛ пять матчей, 21-летний Алексеев - 
11 встреч, 21 - летний Сухачев - три матча. 21-летний Подкорытов в КХЛ еще не 
выступал.  

https://rsport.ria.ru/20190821/1557728784.html 
Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
40-летний Атюшов прошел просмотр в "Нефтехимике" и заключил 
контракт (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Российский защитник Виталий Атюшов успешно прошел просмотр в 
"Нефтехимике" и заключил полноценный контракт, информирует агентство 
"Виннерс" в "Инстаграме". Соглашение рассчитано на один сезон. 

https://www.khl.ru/news/2019/08/21/455045.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:914837
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/08/21/n_13367971.shtml
https://news.ru/hockey/dinamo-podpishet-kontrakt-s-eks-forvardom-vashingtona/
https://tass.ru/sport/6783374
https://allhockey.ru/news/show/361677-Istochnik_Yashkin_podpishet_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://rsport.ria.ru/20190821/1557741620.html
https://www.sports.ru/hockey/1077419732.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-dinamo-podpishet-kontrakt-s-eks-forvardom-vashingtona-yashkinym
https://allhockey.ru/news/show/361676-Sibir_obmenyala_prava_na_Dmitriya_Yashkina_v_moskovskoe_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-3830275-sibir-obmenjala-prava-na-dmitrija-jashkina-v-moskovskoe-dinamo.html
https://rsport.ria.ru/20190821/1557726764.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-zashchitnik-piganovich-ostayetsya-v-sibiri
https://www.sports.ru/hockey/1077414461.html
https://allhockey.ru/news/show/361652-Sibir_podtverdila_zakljuchenie_kontrakta_s_Piganovichem
https://rsport.ria.ru/20190821/1557728784.html
https://allhockey.ru/news/show/361658-Traktor_perezakljuchil_kontrakty_s_chetyr_mya_igrokami
https://www.championat.com/hockey/news-3830147-traktor-perezakljuchil-kontrakty-s-chetyrmja-igrokami.html


 

На счету 40-летнего Атюшова 602 игры в Континентальной хоккейной лиге и 188 
(36+152) набранных очков. Защитник имеет в своей коллекции золотую, 
серебряную и бронзовую медали чемпионатов мира. В прошедшем сезоне 
Атюшов защищал цвета "Амура", отыграв в регулярном чемпионате 44 матча и 
набрав 12 (2+10) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-3830361-40-letnij-atjushov-proshjol-
prosmotr-v-neftehimike-i-zakljuchil-kontrakt.html 

Похожие сообщения (10): 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 21 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019 
• Р-Спорт, Москва, 21 августа 2019 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Выступавший в Канаде и Чехии Мироманов подписал двусторонний 
контракт со СКА (Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019) 
Защитник Даниил Мироманов по окончании пробного контракта со СКА подписал 
полноценное двустороннее соглашение с питерским клубом. 
За время действия пробного контракта Мироманов провел 4 матча за СКА и 
набрал 1 (0+1) очко, а также 3 матча за "СКА-Неву" в ВХЛ и набрал 2 (2+0) очка. 
Хоккеист ранее выступал в канадских лигах, а затем вернулся в Россию, где 
выступал за ХК "Сочи" в КХЛ и "Дизель" в ВХЛ. В прошлом сезоне играл за 
чешское "Динамо" из Пардубице и "Манчестер" из ЕСHL. В КХЛ Мироманов 
провел 15 матчей и очков не набрал. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-vystupavshiy-v-kanade-i-chekhii-
miromanov-podpisal-dvustoronniy-kontrakt-so-ska 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
За Кубок мира по хоккею "Сириус" сразятся клубы из 8 стран (Вести.ru, 
Москва, 21 августа 2019) 
С 23 по 31 августа в Сочи пройдет 9-й по счету Кубок мира по хоккею среди 
молодежных команд. Участниками станут представители 8 стран: клубы из 
Австрии, Канады, России, США, Финляндии, Чехии, Швейцарии и Швеции. 
Нашу страну представит команда "Локо" из Ярославля, трехкратный обладатель 
главного трофея Молодежной хоккейной лиги - Кубка Харламова, сообщили 
"Вести Сочи" в пресс-службе "Сириуса". "В Сочи созданы все необходимые 
условия для того, чтобы ребята продемонстрировали свое мастерство. Мы ждем, 
что с таким составом команд-участниц, чемпионов и призеров своих 
национальных турниров, предстоящий Кубок мира станет одним из самых 
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интересных и зрелищных в истории", - отметил управляющий директор МХЛ 
Алексей Морозов. 
Игры пройдут на ледовой арене "Шайба". Всего за 9 дней спортсмены сыграют 
18 матчей. В первый день турнира "Локо" сразится с канадской командой 
"Альберта". Матчи за бронзовые и золотые медали Кубка мира состоятся 31 
августа.  

http://www.vesti.ru/doc.html?id=3180742 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по хоккею 
среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 в связи с совпадением дней 
проведения матчей Чемпионата КХЛ и Чемпионата МХЛ.  
"№2 Локо"-"Алмаз " с 18:00 4 сентября 2019 года на 13:00 4 сентября 2019 года.  
№3 "Авто"-"Стальные лисы" с 18:30 4 сентября 2019 года на 14:00 4 сентября 
2019 года. 
№48 "Авто"-"Белые медведи" с 18:30 9 сентября 2019 года на 14:00 9 сентября 
2019 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/889676/ 
Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
В Тольятти стартовал Кубок Сахарова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги представляет обзор предсезонных 
матчей, состоявшихся 20 августа.  
Кубок Сахарова в Тольятти. День 1  
В Тольятти стартовал традиционный турнир молодежных команд "Кубок 
Сахарова".  
В первом матче дня встретились "Спутник" (Альметьевск) и "Ирбис" (Казань). До 
середины матча команды не могли открыть счет, а моментов для этого создали 
минимум. На 33-й минуте Даниил Мельников вывел вперед "Спутник" - 1:0. На 
46-й минуте Данил Гизатулин сравнял счет. Победу "Ирбису" на последней 
минуте принес точный бросок Эмиля Галиаскарова - 1:2 победа "Ирбиса".  
Во втором матче встретились "Ладья" и "Реактор". В середине первого периода 
Владимир Кротов открыл счет - 1:0. Но развить этот успех тольяттинцы не 
смогли. Переломным стал второй период, когда Илья Паранин, Андрей Чивилев 
и оформивший хет-трик Тимур Шарифьянов забросили в ворота "Ладья" пять 
шайб. В третьем периоде Станислав Рангаев сократил счет - 2:5 победа 
"Реактора".  
"Сахалинские Акулы" вырвали победу у Новомосковска  
"Сахалинские акулы" взяли реванш у команды из Новомосковска и победили в 
дополнительное время со счетом 4:3 (ОТ). Встреча получилась зрелищной, гости 
сравняли счет меньше, чем за минуту до конца основного времени, но в 
овертайме дальневосточники записали победу на свой счет. Победную шайбу 
забросил Виктор Башлаев. Также голами отметились Илья Игнатов, Филипп 
Кнауб и Даниил Глухарев.  

http://www.vesti.ru/doc.html?id=3180742
https://mhl.khl.ru/news/4172/889676/
https://mhl.khl.ru/news/4172/889709/


 

https://mhl.khl.ru/news/1/889700/ 

К заголовкам сообщений 
"Невероятный опыт". Команды из Канады и США прогулялись по Москве 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Участники Кубка мира сборные команды AJHL (Канада) и NAHL (США) по полной 
использовали свое довольно ограниченное время в Москве. Обе 
североамериканские дружины провели победные для себя встречи с "Крыльями 
Советов" в Сетуни и успели прогуляться по традиционному туристическому 
маршруту, посетив Красную площадь.  
Для подавляющего большинства гостей из Северной Америки это первый визит 
в Россию, поэтому и игроки, и тренерские штабы, и работники клуба постарались 
сделать для себя этот опыт максимально познавательным.  
Брент Лэддс приехал в составе канадской делегации, на прошлом Кубке мира он 
помогал Марку Грэди, который тренировал "Оттаву Кэпиталз". Тогда канадская 
дружина заняла третье место, а судя по игре, которую сборная Альберты 
продемонстрировала в Сетуни, гости из страны кленового листа вполне могут 
замахнуться на большее.  
- Ребята очень счастливы, для них это бесценный опыт. Мне понравилась игра в 
Сетуни, поэтому мы с нетерпением ждем начала Кубка мира. Мы не останемся 
без поддержки в Сочи, туда приедут родители игроков, всего 14 человек. 
Поэтому свой сектор болельщиков у нашей команды точно будет, - отметил 
Лэддс.  
В отличие от земляка, тренер канадцев Борис Рыбалка никогда не был в России, 
но при этом посетил несколько европейских городов.  
- Мне доводилось бывать в Европе, но в России я в первый раз. Все просто 
великолепно, Красная площадь - это что-то невероятное. Все наши игроки под 
большим впечатлением. Также мы посетили Кремль. Удивительное чувство, 
когда посещаешь места, которые раньше мы видели только на фотографиях. 
Россия - красивейшая страна с богатой историей и культурой, мы очень 
счастливы быть здесь и я совершенно точно никогда не забуду эту поездку, - 
сказал Рыбалка.  
Сборная Северо-Американской хоккейной лиги побывала на Красной площади 
еще до матча в Сетуни и также осталась очень довольна осмотром 
достопримечательностей.  
- Невероятный опыт. Это место заставляет, что называется, широко открыть 
глаза. Я много читал об этом месте, видел много фотографий, но живой опыт - 
ни с чем не сравнимое чувство. Для всех нас то первый визит в Россию, поэтому 
это особенный день для меня, для наших игроков и персонала, - сказал главный 
тренер команды из США Скотт Лэнгер.  

https://mhl.khl.ru/news/1/889703/ 

К заголовкам сообщений 
Павел Воронков: "Съесть сладкую булочку, пропотеть на раскатке - и в 
бой!" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Один из лидеров финалиста Кубка Харламова "Авто" Павел Воронков рассказал, 
как из московской хоккейной школы попасть на Урал. 
- Что вы почувствовали в конце шестого матча финальной серии, когда "Авто" 
был всего в паре минут от завоевания Кубка Харламова?  
 - У меня никаких особенных мыслей не было, мы играли по заданию, но в самом 
конце немножко расслабились, не дотерпели - и соперник нас за это наказал. 

https://mhl.khl.ru/news/1/889700/
https://mhl.khl.ru/news/1/889703/


 

Мы, конечно, расстроились, но впереди еще была седьмая игра, игра на 
домашней площадке, и ее надо было выигрывать. К сожалению, мы не смогли 
этого сделать.  
- Можно ли сказать, что результат этого матча стал самым обидным поражением 
в карьере?  
 - Скорее всего да, это самое обидное поражение, потому что команда была 
очень близка к Кубку Харламова, но в итоге так оказалось, что цели мы не 
достигли.  
- Вы начинали играть в хоккей в московских школах ЦСКА и "Белые медведи". 
Как получилось, что оказались на Урале?  
 - Когда я закончил играть за школу в "Белых медведях", на драфте юниоров меня 
выбрал под 43-м номером загребский "Медвешчак". Но контракт мне не 
предложили, поэтому в статусе свободного агента я перешел в "Автомобилист", 
который был больше других заинтересован во мне. Я решил, что играя в "Авто", 
буду расти и развиваться быстрее, чем в командах МХЛ-Б или в Москве, где 
тяжело пробиться в состав.  
- В прошедшем сезоне вы успели дебютировать и в ВХЛ. Расскажите как это 
было?  
 - С ВХЛ у меня связана очень долгая история. В "Горняке", который входит в 
систему "Автомобилиста", я оказался еще в сезоне 2017/2018. В самом конце 
сезона меня отправили туда на две игры, но заявить на матчи не получилось, 
потому что в составе может находиться 40 человек, а я приехал 41-м. 
Следующий сезон я тоже начинал в "Горняке", прошел все предсезонные сборы, 
все было нормально, но дебютировать в команде мне не дали и отправили в 
МХЛ. Я поиграл в "Авто", меня опять отправили в Высшую лигу. И уже в этот раз 
мне удалось дебютировать в ВХЛ в матче против "Химика". Там я сыграл около 
пяти минут, потому что после первого периода нас, молодых, посадили на лавку. 
А уже в конце сезона, когда в "Горняк" главным тренером был назначен Олег 
Юрьевич Леонтьев, меня прямо со сборов молодежки вызвали в ВХЛ. Тренер 
поставил меня в звено с Александром Торченюком и Александром 
Борисенковым, который оказался лучшим бомбардиром, а я воспользовался 
шансом, сразу же стал набирать очки. Вероятно, моя игра понравилась тренеру, 
потому что он давал мне поиграть в конце сезона. Вот так, с третьей попытки я 
добрался до настоящего дебюта в ВХЛ.  
- В прошедшем сезоне вы и в регулярном сезоне, и в плей-офф набирали 
довольно много очков, а вот в финальной серии не удалось забить. Это 
совпадение или причина в другом?  
 - Я думаю, что мне не хватило мастерства. В первом раунде нашим соперником 
были "Снежные Барсы", у которых явно выделялось одно звено. У "СКА-1946" 
был более ровный состав, но их мы взяли характером. А уже в серии с "Локо" мы 
стали больше играть в обороне, вторым номером, у нападающих стало 
появляться меньше моментов. Наверное, где-то техники не хватило, возможно, 
именно моей шайбы и не хватило "Авто", чтобы взять Кубок Харламова.  
- Вы себя относите к нападающим оборонительного плана?  
 - Я могу сыграть в любом месте - и в атаке, и в обороне. Меня отец с детства 
учил, что не надо быть односторонним игроком, в обороне нужно уметь так же 
хорошо, как и у чужих ворот. В современном хоккее эти навыки очень важны, 
требуется играть и в большинстве, и в меньшинстве, и в обороне, и в атаке. Мне 
это очень помогало в играх МХЛ, скорее всего, не будет лишним на взрослом 
уровне.  
- Все парни из "Авто"?  



 

 - Да, потому что многие ребята из Ярославля в МХЛ толком не играли в 
прошедшем сезоне, всю регулярку провели в командах КХЛ и ВХЛ, где были не 
на последних ролях. А в нашей команде парней с опытом игры на взрослом 
уровне почти не было, все играли в МХЛ, поэтому и результат, на мой взгляд, 
более ценен.  
- Несмотря на это своей игрой в финале вы удивили многих.  
 - Мне кажется, что удивили еще тогда, когда выиграли первую игру в Питере и 
вернулись домой при счете 1:1 в серии. На пятом матче присутствовали 
руководители ФХР и СКА, а когда мы победили в этой игре, о нашей команде 
начали говорить.  
- Восточная конференция МХЛ интересна тем, что там много команд, которые 
могут "выстрелить". О ком через год будут говорить, как об открытии сезона?  
 - Есть несколько кандидатов. "Омские Ястребы", вероятно, будут высоко в 
таблице, ведь у них много игроков 2000 и 2001 годов рождения. Я немного следил 
за ними по ходу сезона и мне кажется, что они будут в первой тройке. Еще 
"Ирбис", у них тоже молодая команда, все ребята очень боевые, по-хорошему 
злые. В Казани хорошо выстроена система, отличная школа, поэтому много 
игроков перед важными матчами сможет получить опыт игры в ВХЛ. Ну и 
"Мамонты Югры", как мне кажется, останутся среди лидеров. Эта команда 
выделяется своей "физикой", они могут перебегать кого угодно. По рассказам 
некоторых ребят предсезонка в Ханты-Мансийске - это нечто, нужно просто 
пережить это время.  

https://mhl.khl.ru/news/1/889706/ 

К заголовкам сообщений 
Женская сборная России по хоккею 

 
Хоккеистки сборной России уступили финкам в матче Турнира четырех 
наций (Р-Спорт, Москва, 21 августа 2019) 
Хоккеистки сборной России уступили команде Финляндии в матче Турнира 
четырех наций, который проходит в Финляндии. 
Встреча, прошедшая в среду, завершилась со счетом 3:0 (1:0, 0:0, 2:0) в пользу 
хозяек льда. 
В следующем матче россиянки сыграют 23 августа со сборной Чехии.  

https://rsport.ria.ru/20190821/1557763623.html 
Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Sport24.ru, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
"Чтобы стать вратарем, он сирень съел!" Андрей Василевский-старший 
об Андрее Василевском-младшем (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 
августа 2019) 
"Матч ТВ" продолжает знакомить вас с претендентами на звание лучшего 
российского игрока сезона 2018/19. Голкипер "Тампы" и сборной России Андрей 
Василевский получил нынешним летом "Везина Трофи" - награду лучшему 
вратарю НХЛ. Он стал вторым в истории российским обладателем этого трофея.  

https://mhl.khl.ru/news/1/889706/
https://rsport.ria.ru/20190821/1557763623.html
https://allhockey.ru/news/show/361726-Zhenskaya_sbornaya_Rossii_vsuhuju_proigrala_komande_Finlyandii_na_Turnire_5_nacij
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-zhenskaya-sbornaya-rossii-vsukhuyu-proigrala-finlyandii-v-matche-turnira-chetyrekh-natsiy


 

- У вас два сына, и оба хоккеисты. Их судьба была решена сразу?  
 - Да у них другого выхода просто не было, семья хоккеем жила. Я вратарь, жена 
- фигуристка. Вся жизнь на льду. Сыновей на коньки поставили, когда им еще и 
двух лет не было. 
- Андрей начал заниматься хоккеем как нападающий. А потом перешел в 
голкиперы. Хотел быть, как вы?  
 - Нет. Он просто в детстве лентяем был. Не хотел много бегать. И не понимал, 
что у вратаря работы в каждом матче гораздо больше. 
- Однажды вы заявили, что, останься Андрей нападающим, все равно игроком 
стал бы классным. Откуда такая уверенность?  
 - У него реально очень хорошие данные были. Руки классные, как раз для хоккея. 
Он такие буллиты забивал, что... Ну раз стал отличным вратарем, значит, не зря 
настаивал на своем. Все к лучшему. 
- Ваш главный совет Андрею - от вратаря вратарю?  
 - Сейчас скажу: ты можешь игнорировать мои советы как тренера. И даже как 
отца. Но как старого ветерана хоккейных войн - не можешь. Поэтому, 
пожалуйста, прислушивайся! 
В технические вопросы я никогда не лезу. А вот психология - другое дело. Тут 
ямы у всех спортсменов бывают. Я-то психологию вратарей не понаслышке 
знаю. Очень сложная позиция. Стараюсь сына всегда поддерживать на 
нормальном уровне. 90 процентов подготовки вратарей - это психология. 
- Ну без "физики" тоже никуда. Кстати, Андрей легко садится на шпагат. А вам 
это удавалось во время игровой карьеры?  
 - Я тоже на поперечный легко садился. Шпагат - одно из главных оружий 
вратаря. В современном хоккее - и в НХЛ, и в КХЛ, и в ВХЛ - все должны делать 
и поперечный, и продольный шпагат. Без этого никак. 
 - На чемпионате мира Андрея признали лучшим голкипером. А уж после матча 
за "бронзу" игроки сборной России прямо заявляли, что должны отдать ему 
половину своих медалей. Это был его лучший матч в сезоне?  
 - Говорил с Андреем после этой игры. И он сказал очень просто: "Это моя 
работа. И я просто должен делать ее хорошо". Тут добавить нечего. 
- Почему "Тампе" не повезло в плей-офф? Ведь многие болельщики всерьез 
недоумевают - Василевский в воротах, Кучеров в нападении... Почему команда 
не в финале?  
 - Я так скажу: последние пятнадцать матчей в регулярке " Тампа " играла в 
благоприятный хоккей. Ее игроки по накатанной шли, уверенно и спокойно 
завершали хороший сезон. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065096_Chtoby_stat_vratarem_on_siren
_sjel_Andrej_Vasilevskij_starshij_ob_Andreje_Vasilevskom_mladshem 

К заголовкам сообщений 
Ничушкин получил еще один шанс в НХЛ. Он может оказаться последним 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 августа 2019) 
Российский нападающий Валерий Ничушкин, который был выставлен 
"Далласом" на драфт отказов в июне, накануне подписал однолетнее 
соглашение с "Колорадо".  
К хоккеистам, которые уходят на драфте НХЛ под высокими номерами, в 
заокеанской лиге традиционно трепетное и бережное отношение. Поэтому вояж 
десятого номера драфта-2013 в ЦСКА в сезоне-16/17 был скорее длительной 
командировкой, чем прощанием.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065096_Chtoby_stat_vratarem_on_siren_sjel_Andrej_Vasilevskij_starshij_ob_Andreje_Vasilevskom_mladshem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065096_Chtoby_stat_vratarem_on_siren_sjel_Andrej_Vasilevskij_starshij_ob_Andreje_Vasilevskom_mladshem


 

Полтора месяца россиянин был без команды: он попал в несколько рейтингов 
лучших из оставшихся свободных агентов в НХЛ, слухи вновь связывали его с 
КХЛ, но Ничушкин все же остался в Северной Америке. Накануне о подписании 
россиянина объявил "Колорадо". 
Однолетний контракт и зарплата в 850 тысяч - ниже, чем у многих новичков лиги, 
- это то, что можно назвать контрактом-мостом в его условиях. Если Ничушкин 
проведет еще один безликий сезон в НХЛ, он может забыть об этой лиге на 
долгие годы. Но молодой возраст, большие габариты и высокий номер на 
драфте, пусть и шестилетней давности, сохраняют определенную веру в игрока 
на хоккейном рынке. Тем более у "Колорадо" нет никаких проблем с потолком 
зарплат, и сумму меньше миллиона долларов клуб может потратить с закрытыми 
глазами. Поэтому для "Эвеланш", заинтересованного в увеличении глубины 
состава, это беспроигрышная сделка. Если Ничушкин заиграет - "Колорадо" в 
плюсе из-за того, что хоккеист достался ему малой кровью, если нет - что ж, 
впустую были потрачены очень маленькие деньги. 
Для Ничушкина подписание с "Колорадо" может стать сделкой жизни - не из-за 
денег, а из-за шанса, который больше не предоставится. Он в прямом смысле 
углубит состав команды, потому что за место на льду россиянину действительно 
придется сражаться. Уже сейчас в "Эвеланш" есть примерный состав троек 
нападения и очередь в три-четыре форварда, нацеленных на попадание в 
команду через тренировочный лагерь. 
Хотя ситуация выглядит по-настоящему стрессовой, в хоккейном плане у 
Ничушкина есть и козыри: пусть с голами было все очень плохо, зато в минувшем 
сезоне он значительно прибавил в игре в защите и активно действовал в 
меньшинстве. Это может серьезно помочь россиянину в "Колорадо", где он 
получит возможность дебютировать с роли разрушителя. Если сезон начнется 
успешно, Ничушкин может получить повышение до второго звена, где Назем 
Кадри и Андре Бураковски будут нуждаться в надежном плеймейкере. Если же 
дела у россиянина пойдут не очень, он получит свой шанс в четвертом звене, где 
пара позиций в нападении находится под вопросом. 
Хотя "Колорадо" - одна из немногих команд НХЛ, которая действительно держит 
финансы под контролем, у клуба есть важная незакрытая сделка с правым 
вингером Микко Рантаненом. 87 очков финна в минувшем сезоне дают ему шанс 
претендовать на большой контракт от семи миллионов в год, стороны пока не 
могут прийти к соглашению. Пусть результативность Рантанена не идет ни в 
какое сравнение с показателями Ничушкина, но на данный момент ситуация 
складывается на пользу россиянину - чем меньше конкурентов на его позиции, 
тем лучше. 
Кстати, Ничушкин - уже второй новичок "Колорадо", который провел всю карьеру 
в НХЛ в одном клубе. Ранее "Эвеланш" усилился Андре Бураковски, 
оттрубившим пять лет в "Вашингтоне". Может быть, российский форвард, в чьем 
потенциале пока еще нет сомнений, все это время был не в "своей" команде? 
Интересно, что бесславный уход Ничушкина из "Далласа" возродил обсуждение 
сомнительной политики "Старз" относительно выбора на драфте НХЛ. Он стал 
третьим проспектом техасцев за последние пять лет, выбранным в первом 
раунде и не нашедшим себе место в составе. 14-й номер драфта-2015 защитник 
Юлиус Хонка провел за три сезона меньше ста матчей за "Даллас", на счету 
выбранного под 12-м номером на драфте-2015 Дениса Гурьянова всего 22 игры 
в основе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1065399_Nichushkin_poluchil_jeshhe_odi
n_shans_v_NKhL_On_mozhet_okazatsa_poslednim 
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Похожие сообщения (1): 
• Sportbox.ru, Москва, 21 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
Ничушкин - красавчик. Он остался в НХЛ, хотя мог получить в России 
намного больше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
21 августа 2019) 
Российский нападающий Валерий Ничушкин, который в прошлом сезоне не 
забросил ни одной шайбы, остался в НХЛ. После того, как "Даллас" выкупил его 
контракт, Ничушкин более полутора месяцев оставался без клуба. И, несмотря 
на интерес из России, подписал однолетнее соглашение с "Колорадо". На сумму 
в три раза меньше его контракта в "Далласе" (850 тыс долларов). 
Игра российского хоккеиста в Северной Америке автоматически увеличивает его 
ценник, а Ничушкин еще до отъезда из ЦСКА получал (по информации Sports) 
около 100 млн рублей в сезон. В условиях приближающегося жесткого потолка 
зарплат в КХЛ на такую сумму он вряд ли мог бы рассчитывать, но получить в 
три раза больше, чем сейчас - вполне. По информации "БИЗНЕС Online", речь в 
случае возвращения Валерия в Россию шла бы о сумме в 70 - 75 млн рублей в 
сезон. И хоккеист в такой ситуации заслуживает только уважения. После 
провального сезона он не пошел по пути наименьшего сопротивления, до 
последнего ожидая предложений из НХЛ. Он решил доказать, что прошлый сезон 
был ошибкой.  
ЗАЧЕМ ЭТО "КОЛОРАДО"?  
У "Эвеланш" до сих пор не подписан новый контракт с лидером команды, 
финским нападающим Микко Рантаненом. Но под потолком зарплат остается 
15,615 млн долларов. Подписание Ничушкина вообще не создает финансовых 
проблем клубу. Меньше него среди нападающих, имеющих односторонний 
контракт (без права отправки в фарм-клуб), получит только еще один россиянин 
Владислав Каменев (750 тыс долларов). "Колорадо" ничем не рискует - даже 
если у Ничушкина не получится перезагрузить свою карьеру в Денвере, это не 
будет стоить клубу слишком дорого. А давление на генерального менеджера Джо 
Сакика будет минимальным.  
Несмотря на отсутствие прогресса в последнее время, Ничушкин все еще молод 
и перспективен. Валерию - 24 года, и в "Колорадо" понимают, что при 
правильном подходе нападающий может стать настоящей "кражей" клуба. 
"Даллас" потратил на российского нападающего 10-й пик драфта-2013, а 
"Колорадо" он достался бесплатно. 
ПОЧЕМУ КОНТРАКТ ТОЛЬКО НА ГОД?  
Обычно клубы НХЛ стараются подписывать контракты с молодыми игроками на 
длительный срок, но случай Ничушкина выбивается из общего ряда. Игрок был 
выкуплен предыдущим клубом, и на него не было большого спроса в лиге.  
"Колорадо" же нужно понять, насколько виноват в регрессе Ничушкина "Даллас", 
а насколько - сам игрок. "Нет ли опасений из-за того, что контракт всего на один 
год? Наоборот, так и надо было делать - подписать контракт на год, выйти на 
свой уровень и дальше уже решать дальнейшие планы", - заявил агент 
Ничушкина Шуми Бабаев. 
ДЛЯ НИЧУШКИНА ЕСТЬ МЕСТО В СОСТАВЕ?  
Есть. У "Колорадо" отличный подбор нападающих, но на позиции левого 
крайнего только два игрока, которые однозначно сильнее Ничушкина. Это 
капитан команды Габриэль Ландеског (75 очков в 73 матчах прошлого сезона) и 
выменянный в межсезонье из "Вашингтона" Андре Бураковски (Кубок Стэнли-
2018). Скорее всего, они и будут играть в топ-6. Ничушкин же должен побороться 
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за место в третьем звене. Конкурировать с россиянином за место в составе будут 
Мэтт Ньето, Мэтт Калверт и Пьер-Эдуар Белльмар. Это ярко выраженные 
разрушители, и по своему потенциалу Ничушкин их превосходит.  
Валерий часто играет и справа, но так попасть в топ-9 атаки будет намного 
сложнее. У Джей Ти Комфера и Йоонаса Донского длительные дорогостоящие 
контракты (до конца сезона 2022/23). А в то, что "Колорадо" не сможет 
договориться с Рантаненом и он уедет в КХЛ, как-то не верится. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/243691 

К заголовкам сообщений 
Ничушкин не приедет в КХЛ. Он подписал минимальный контракт с 
"Колорадо" (Советский спорт, Москва, 21 августа 2019) 
Агенту нападающего все же удалось найти ему клуб за океаном.  
Валерий Ничушкин не врал, когда говорил, что ищет варианты трудоустройства 
в Национальной хоккейной лиге. Хотя верилось в это с трудом. С нулевой 
результативностью форварду найти работу в лучшей лиге мира крайне сложно. 
Ничушкин подписал контракт на один год с "Колорадо". По информации 
североамериканских инсайдеров, он заработает 850 тысяч долларов за сезон.  
Провал в "Далласе"  
Минувший сезон будет сниться Ничушкину в страшных снах. За 57 матчей он не 
забил ни разу и отдал всего 10 голевых передач. Это катастрофа. Даже когда 
форварду было всего 18 лет, он умудрялся класть безумные шайбы в КХЛ, играя 
за "Трактор". 
"Даллас" сложно упрекнуть в том, что клуб не поддерживал россиянина или не 
давал ему шансов. У Ничушкина были все условия для того, чтобы стать крепким 
игроком второго или третьего звена. Ободряющие слова от руководства и 
тренеров звучали после каждого неудачного матча. В Вэла верили до самого 
конца сезона. 
Зачем "Колорадо" Ничушкин?  
Сделка "Эвеланш" и россиянина многих удивила. "Колорадо" готовится стать 
реальным претендентом на Кубок Стэнли. Клуб должен думать, в первую 
очередь, как подписать новый контракт с МиккойРантаненом. Вместо этого они 
заключают соглашение с игроком, на котором многие в НХЛ поставили крест. 
Здесь возникает один вопрос: зачем? На него общими фразами ответил 
генеральный менеджер "Колорадо" Джо Сакик. 
- Валерий - большой молодой крайний форвард, который добавит глубины 
нашему составу и усилит конкуренцию в тренировочном лагере. Он также 
обладает опытом выступления в НХЛ, и мы рады видеть его в нашем клубе, - 
сказал он. 
Дело в том, что "Эвеланш" ничем не рискуют. Минимальный однолетний контракт 
не сильно обременит "Колорадо". Места под потолком зарплат там достаточно. 
А шансы на то, что Ничушкин все-таки начнет напоминать самого себя, 
безусловно, есть. 
Ничушкину нужно поверить в себя  
"Колорадо" нужно решить главную задачу в отношении Ничушкина - вдохнуть в 
форварда уверенность. Когда у Вэла не пошло дело в минувшем чемпионате, 
было заметно, что он слишком скован на льду. Он боялся брать ответственность 
на себя, мало обыгрывал и действовал без скорости. Когда к нему попадала 
шайба, Ничушкин старался от нее поскорее избавиться. 
Психологические проблемы из-за аховой результативности точно давили на 
россиянина. Сейчас у него есть шанс все исправить. Во-первых, за лето 
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Ничушкин должен был привести в порядок свои мысли. Во-вторых, теперь он 
играет за минимальные деньги, поэтому не будет адского давления. В-третьих, 
от него "Колорадо" ничего особенного не ждет. Форвард может расслабиться и 
получать удовольствие от игры. 
Что будет, если у Ничушкина вновь не получится? Тогда отъезд в КХЛ будет 
неизбежен. Его с радостью примет ЦСКА, где он провел пару не самых плохих 
сезонов. Но вряд ли форварда устроит такой расклад, иначе Вэл уже сейчас 
отправился в Россию.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:914744 

К заголовкам сообщений 
Барбашеву нужно брать пример с Федорова. Колонка Виталия Славина 
(Советский спорт, Москва, 21 августа 2019) 
НХЛ - лига чудес. Игрок, сокрушающий один антирекорд за другим, списанный за 
ненадобностью в клубе, легко находит новую команду. А лидер плей-офф-2019 
по хитам, главный требушет чемпионского "Сент-Луиса" до сих пор без 
контракта.  
Речь, понятно, о ровесниках (1995 г.р.) Валерии Ничушкине и Иване Барбашеве. 
Мне грустно, когда я порой становлюсь пророком. В апреле 2013 года на сайте 
"Советского спорта" предположил, что мы рискуем сломать судьбу 18-летнего 
парня, разрешив ему играть за "Трактор" в финале Кубка Гагарина вместо того, 
чтобы отправить на сбор перед ЧМ в Сочи. 
Так все и получилось. Челябинцы уступили "Динамо", а капитан юношеской 
сборной, до того молотившей всех подряд, прибыл в будущую столицу 
Олимпиады измочаленным, и команда-фаворит на домашнем турнире даже на 
пьедестал не попала. Тем не менее Ничушкин словил звездочку и после мутной 
истории с переходом в "Динамо" совершенно неподготовленным махнул за 
океан. В итоге закономерное фиаско. Сравните с дорогой в небожители Евгения 
Кузнецова. 
Барбашев пересек Атлантику еще раньше, когда в 16 лет дебютировал в 
молодежной лиге Квебека. Но, в отличие от Ничушкина, который позже на пару 
сезонов вернулся в КХЛ, не метался между континентами. Равно как прошел в 
сборной полный цикл подготовки ко всем трем своим международным турнирам 
- тому самому юниорскому ЧМ-2013 в Сочи, молодежным ЧМ-2014 (бронза) и ЧМ-
2015 (серебро). В обоих мог участвовать и Ничушкин, но он спешным побегом в 
НХЛ уничтожал собственную карьеру в "Далласе". 
Ну да, пока желания россиянина и возможности "Блюз" не совпадают. Но 
Барбашев далеко не один такой. Сумасшедшими ангажементами Меттьюз, 
Карлссон, Панарин взорвали рынок, и сейчас все еще без контрактов Лайне и 
Проворов (по слухам, требует от "Филадельфии" 10 млн в год), Голдобин и 
Ткачук, Рантанен и Пойнт, Веренски и Марнер, который пригрозил "Торонто" 
отъездом в "Цюрих". 
Ивану ни в коем случае не стоит ломать линию судьбы. Нет рычагов повлиять на 
"Сент-Луис"? Что же, надо соглашаться на то, что предлагают. Чтобы через год 
или два иметь возможность обратиться в арбитраж. Ведь, по идее, в новом 
чемпионате для Барбашева ничего не должно измениться. Крейг Берюбе, 
который работал с ним в фарм-клубе, прекрасно знает его возможности и 
доверяет россиянину. Пока он провел в НХЛ только один полный сезон, а значит, 
обязательно будет прибавлять. Все, короче говоря, в руках москвича. 
Вы скажете, легко играть на понижение в чужом кармане? Но я в таких случаях 
всегда парирую примером Сергея Федорова. Знаете, сколько он получал в 
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"Детройте" в 1991 году? 220 тысяч долларов. Однако через три сезона стал 
первым европейцем, признанным самым ценным игроком НХЛ, а спустя еще 
четыре года после забастовки заключил рекордный контракт, заработав за 
полгода 28 млн долларов!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:914852 

К заголовкам сообщений 
Лучший бомбардир "Торонто" переходит в клуб из Европы? Не в этой 
жизни (Чемпионат.com, Москва, 21 августа 2019) 
Ждем слухов о переходе Марнера в КХЛ. 
Сага о том, как "Торонто" пытается подписать контракт со своим лучшим 
прошлогодним бомбардиром Митчем Марнером затянулась до неприличия. Год 
назад подобную нервотрепку "кленовым листьям" устроил Вильям Нюландер, 
отказывавшийся пойти на уступки, и подписавший контракт лишь перед самым 
крайним сроком, после которого ему пришлось бы пропускать сезон в НХЛ. 
Теперь похожую карту разыгрывает Марнер, который принялся пугать "Торонто" 
переходом в Европу. 
Неверной тропой Нюландера 
Вечером во вторник обозреватель Sportsnet 650 Рик Даливаль сообщил о том, 
что представители Марнера вступили в переговоры со швейцарскими "Львами" 
из Цюриха. Эта новость неприятно удивила многих болельщиков "Торонто", 
поскольку свидетельствует о том, что сближения позиций между клубом и 
игроком не происходит, а штаб Марнера начал готовить запасной план на случай 
непредвиденных обстоятельств.  
Где слухи о Марнере в КХЛ? 
"Торонто" вынужден балансировать на опасной грани, поскольку клубный 
потолок зарплат уже превышен почти на $ 3 млн. За счет вычета контрактов 
долгосрочно травмированных можно сэкономить чуть больше $ 13 млн - для 
Марнера остаются около $ 10 млн, которые он и должен получить. Самым 
дорогим хоккеистом "кленовых" пока остается Остон Мэттьюс со среднегодовым 
окладом в $ 11,6 млн, и, по иронии судьбы, именно в "Цюрихе" Мэттьюс проводил 
свой последний сезон перед тем как быть задрафтованным и перейти в 
"Торонто".  
"Я ему говорил, что так оно и будет. Стоишь думаешь: ну почему нельзя уже 
подписаться? Но именно так работает бизнес. Решение будет принято в 
определенный момент, но ты не знаешь, когда", - прокомментировал ситуацию 
Нюландер, которому неуступчивость помогла подписать крупный шестилетний 
договор ($ 6,9 млн за сезон). 
"Марнер мог бы сам заплатить страховую премию и отправиться в лагерь "Лифс" 
без контракта. Но это был бы цирк. Торговый интерес к нему будет расти с 
каждым днем", - отметил обозреватель TSN Даррен Дрегер. 
Год назад, когда бастовал Нюландер, агенты игрока намеренно запускали слух о 
его возможном переходе в "Салават Юлаев", подзабыв, что права на шведа в 
КХЛ принадлежали "Авангарду". Омичи, после того как Нюландер заключил 
контракт с "Торонто", прокомментировали это остроумным "твитом". Возможно, 
что слухи о появлении в России Марнера тоже со временем появятся, вот только 
задрафтован сей канадский талант в КХЛ не был, а значит, перейти может в 
любой клуб лиги. 
"Лайне сам раздул костер, когда его просили, хочет ли он, чтобы это "буду играть 
где-нибудь" было в "Виннипеге". Он ответил, что про "Виннипег" не может сказать 
ничего плохого. Ладно, хорошо. Он терпит нас. Он действительно нас терпит. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:914852


 

Впрочем, Лайне чрезвычайно умен. И не стоит думать, что он не знал, как это 
будет воспринято в Канаде. Его слова, конечно, стоит обсудить, но не забывайте, 
что когда дело касается профессионального спорта, то речь обычно идет о 
деньгах", - констатирует Winnipeg Free Press. 
Принято считать, что у ограниченно свободных агентов, которые не имею права 
на арбитраж, отсутствуют рычаги влияния на клуб во время переговоров. Теперь 
становится понятно, что ситуация полностью противоположна - хоккеисты готовы 
оставаться в Европе до последнего, не желая уступать своим работодателям ни 
цента.  

https://www.championat.com/hockey/article-3830131-mitch-marner-mozhet-ostatsja-
v-cjurihe-do-nachala-sezona-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 
Большой куш: как хоккеисты из России "ограбили" НХЛ (Forbes.ru, Москва, 
21 августа 2019) 
Почему Артемий Панарин теперь будет зарабатывать больше Александра 
Овечкина 
Сезон в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) стартует в начале октября, но, 
пожалуй, все важные трансферы уже случились. Хедлайнерами лета-2019 стали 
хоккеисты из России. Самый денежный контракт ( $11,6 млн в год) межсезонья и 
второе место в рейтинге среднегодовых зарплат НХЛ получил Артемий Панарин 
(впереди - только канадский вундеркинд Коннор Макдэвид, $12,5 млн), а новая 
команда Сергея Бобровского превратила россиянина в одного из самых дорогих 
вратарей мира. Forbes разобрался, почему НХЛ готова платить российским 
игрокам такие большие деньги. 
Первая пятерка 
1. Артемий Панарин: "Коламбус Блю Джекетс" - > "Нью-Йорк Рейнджерс"; $81,5 
млн за 7 лет  
Если самым желанным лотом трансферного лета-2018 был звездный канадец 
Джон Таварес (в итоге за $77 млн игрока на 7 лет заполучил "Торонто Мейпл 
Лифс"), то главным героем нынешнего межсезонья стал российский форвард 
Артемий Панарин. Еще по ходу чемпионата он дал понять руководству 
"Коламбуса", что не собирается продлевать контракт, и по окончании сезона стал 
свободным агентом - и целью многих клубов. Панарина пытались соблазнить и 
"Флорида Пантерз", и "Колорадо Эвеланш", и обе команды из Нью-Йорка. В 
ажиотаже нет ничего удивительного. Панарину 27 лет, он на пике карьеры, 
прогрессирует все четыре сезона в НХЛ и в ближайшем будущем способен выйти 
на результативность в 100 очков за регулярный чемпионат. А это уровень трех-
пяти лучших нападающих лиги. Эксперты предсказывали, что Панарин получит 
контракт со среднегодовой зарплатой порядка $11-12 млн - детали зависели от 
клуба, который выберут хоккеист и его агент Пол Теофанос. В разных штатах 
США и Канады действует разная система налогообложения, и если бы Панарин 
оказался, например, во "Флориде", где налог штата вообще отсутствует, сумма 
его контракта была бы немного меньше. В итоге игрок выбрал легендарную 
франшизу с Манхэттена и город, где не придется скучать его девушке - модели 
Алисе Знарок. 
2. Сергей Бобровский, "Коламбус Блю Джекетс" - > "Флорида Пантерс"; $70 млн 
за 7 лет  
Панарина во "Флориде" так и не дождались, зато смогли озолотить российского 
вратаря Сергея Бобровского. По своему прежнему контракту тот зарабатывал 
$7,4 млн. В "Коламбусе" он дважды выигрывал приз лучшему голкиперу сезона 

https://www.championat.com/hockey/article-3830131-mitch-marner-mozhet-ostatsja-v-cjurihe-do-nachala-sezona-v-nhl.html
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"Везина Трофи", а весной 2019-го помог клубу выбить из плей-офф лучшую 
команду регулярного чемпионата "Тампу". "Флориде", чтобы начать не просто 
стабильно попадать в розыгрыш Кубка Стэнли, а шуметь там, нужен был 
классный вратарь. 30-летний Бобровский оказался идеальной кандидатурой - и 
получил второй по объему контракт среди всех стражей ворот НХЛ. 
3. Андрей Василевский, "Тампа-Бэй Лайтнинг"; $76 млн за 8 лет  
В сезоне 2018/19 Василевский забрал у Бобровского статус лучшего российского 
вратаря НХЛ, завоевав свою первую "Везину". Действующий контракт игрока с 
"Тампа-Бэй" истекает только следующим летом, но новое соглашение удалось 
подписать уже сейчас. Практика вполне обычная, особенно с учетом того, что в 
ближайшие годы у "Лайтнинг" могут возникнуть проблемы с потолком зарплат - 
закрепить за собой перспективного 25-летнего кипера клубу необходимо было 
как можно быстрее. Пожалуй, Василевский мог претендовать и на более высокую 
зарплату, но не стал выжимать все соки из команды, в составе которой он стал 
звездой лиги. 
4. Семен Варламов, "Колорадо Эвеланш" - > "Нью-Йорк Айлендерс"; $20 млн за 
4 года  
Иногда получить большие деньги в НХЛ помогают довольно необычные 
обстоятельства. В прошлом чемпионате у "Нью-Йорк Айлендерс" не было 
никаких проблем с вратарской линией, а швед Робин Ленер, победив 
алкогольную и наркотическую зависимость, попал в число номинантов на 
"Везину" и забрал "Билл Мастертон Трофи" - награду, вручаемую за высокое 
спортивное мастерство и верность хоккею. Казалось бы, подписывайте новый 
контракт и не волнуйтесь. Но боссы "Айлендерс" решились на стратегический 
шаг. Летом 2020-го команду пополнит российский вратарь Илья Сорокин ("Нью-
Йорк" выбрал его на драфте еще в 2014-м), а чтобы олимпийскому чемпиону 
было легче адаптироваться в Северной Америке, клуб уже сейчас оформил 
четырехлетний контракт с опытным Семеном Варламовым. Ни в какой другой 
ситуации и ни в одном другом клубе $5 млн в год россиянин, в сезоне 2018/19 
проигравший борьбу за место первого номера в "Колорадо", не получил бы. 
5. Никита Гусев, "Вегас Голден Найтс" - > "Нью-Джерси Девилз"; $9 млн за 2 года  
Гусеву 27 лет, и он еще ни разу не пробовал себя в НХЛ. Зимой 2018-го Никита 
стал олимпийским чемпионом в Пхенчхане, а по окончании сезона КХЛ получил 
"вольную" в СКА. Начинавший тогда плей-офф "Вегас" (к слову, финалист Кубка 
Стэнли-2018) предложил Гусеву однолетний контракт новичка за $925 000, но 
Никита так и не сыграл ни одного матча - команда вылетела в первом же раунде. 
И летом 2019-го "Вегас" обменял игрока в "Нью-Джерси" за два пика на будущих 
драфтах, а Гусев получил в новой команде солидный контракт. Вряд ли где-то 
еще ему предложили бы больше. Гусев - очень талантливый и умелый игрок, но 
как он адаптируется в другой стране, на более компактных площадках и в 
сверхплотном графике игр, предсказать невозможно. 
"Может, стоит сохранить статус-кво?" 
До 2005 года клубы НХЛ могли выписывать игрокам контракты на любую сумму 
- лига никак не контролировала зарплатную ведомость команд. Тогда клубы 
могли тратить на оплату труда хоккеистов под две трети бюджета, но бюджеты у 
всех разные. Это разжигало неравенство между командами и снижало уровень 
конкуренции в лиге. В итоге перед сезоном 2005/06 в НХЛ появились "потолок" и 
"пол" зарплат - сумма среднегодовых контрактов всех хоккеистов одной команды 
не могла превышать $39 млн и быть меньше $21 млн на тот момент. В 
российском хоккее аналогичных мер ждут до сих пор. 
С тех пор в НХЛ размер фонда оплаты труда игроков определяется для каждого 
конкретного сезона и постоянно растет: в сезоне 2019/20 клубам придется 



 

уложиться в сумму от $60,2 млн (+2,4% по сравнению с сезоном 2018/19) до $81,5 
млн (+2,5%). При этом цифры появляются не просто так - зарплатный "потолок" 
жестко привязан к прогнозируемой выручке лиги. По действующему соглашению 
между профсоюзом игроков и владельцами команд хоккеистам полагается ровно 
50% от хоккейных доходов НХЛ и ни процентом больше. 
Чтобы соблюсти прописанное в документах равновесие, определенный процент 
зарплат игроков (его называют "эскроу", по ходу сезона 2018/19 он вырос с 11,5% 
до 13,5%) удерживается в специальном фонде. По окончании сезона лига 
подсчитывает итоговые доходы игроков и владельцев. Если доли получаются 
неодинаковые (а в последние годы это происходит регулярно), то равенство 
восстанавливают за счет эскроу-фонда. Так, в сезоне 2017/18 у игроков 
удерживали 11,5%, а по итогам сезона вернули лишь 3,5%. 
Хоккеистам не очень-то нравится рисковать частью своих доходов, но таковы 
условия коллективного соглашения, которое действует до конца сезона 2021/22. 
Договор может быть расторгнут досрочно, осенью 2020-го, если категорически 
перестанет устраивать одну из сторон. Но у владельцев клубов и топ-
менеджмента НХЛ претензий к текущему состоянию дел нет. Высокая 
конкуренция в лиге привлекает зрителей, ТВ и рекламодателей - доходы НХЛ 
растут. Так, в сезоне 2017/18 только спонсорские сделки принесли лиге $559 млн, 
а совокупная выручка составила более $4,8 млрд.  
Недовольными могут быть только хоккеисты - зарплаты в лиге растут 
недостаточно быстро. Даже у топ-игроков. Дело в том, что максимальный оклад 
в НХЛ ограничивается 20% от "потолка", действующего на момент подписания 
контракта, но столько не платят даже суперзвездам - оставшихся средств клубам 
просто не хватит для формирования боеспособного состава. 
И все же зарплаты лидеров растут. В 2008-м, когда нынешний контракт 
подписывал Александр Овечкин, его средняя годовая зарплата в $9,5 млн 
казалась чем-то нереальным. В 2019-м $11,6 млн Панарина уже не поражают 
воображение. Целый ряд игроков зарабатывает похожие суммы. Так какой смысл 
разрушать эту позитивную стабильность и ради нескольких процентов эскроу 
ввязываться в войну с владельцами клубов, которая грозит локаутом? 
"Ассоциация игроков должна верно оценить ситуацию, - заявил в начале лета 
2019-го комиссар НХЛ Гэри Бэттмен. - Может, стоит сохранить статус-кво?" 
Владелец "Ванкувер Кэнакс" Франческо Аквилини поддержал мирный настрой 
босса лиги: "Кто хочет войны? Никто не хочет. Мы хотим играть". И это правда. В 
случае локаута в проигрыше окажутся все - и лига, и клубы, и игроки. Нет 
чемпионата - нет доходов. Да, игроки могут заработать в других лигах, но это и 
другой уровень игры, и другой уровень зарплат, и серьезные бытовые 
неудобства, связанные с переездом в другую страну. Кажется, в нынешней 
ситуации даже хоккеистам гораздо выгоднее договориться. 

https://www.forbes.ru/biznes/381987-bolshoy-kush-kak-hokkeisty-iz-rossii-ograbili-nhl 

К заголовкам сообщений 
Русский вратарь НХЛ: Фанаты "Рейнджерса" очень счастливы из-за 
прихода Панарина (Life.ru, Москва, 22 августа 2019) 
Вратарь сборной России и "Нью-Йорк Рейнджерс" Александр Георгиев в 
интервью Лайфу рассказал о своей предсезонной подготовке, конкуренции среди 
голкиперов и жизни в США. 
- В КХЛ хоккеисты перед началом регулярного чемпионата по два месяца сидят 
на сборах. Как ты относишься к этому? 

https://www.forbes.ru/biznes/381987-bolshoy-kush-kak-hokkeisty-iz-rossii-ograbili-nhl


 

 - Я не успел прочувствовать предсезонные сборы в КХЛ, так как у меня был 
только один сезон в МХЛ. Мне очень симпатичен такой расклад, когда я сам 
готовлюсь к сезону, когда чувствую доверие со стороны тренерского штаба и 
боссов клуба. Сезон все показывает, кто чем занимался летом. Мне такой 
вариант удобнее, когда я сам для себя подбираю упражнения, самостоятельно 
выбираю тренера. Здесь нет такого, что все делают упражнения одинаковыми 
весами, бегут одинаковые расстояния. Тут учитываются индивидуальные 
качества каждого спортсмена. Кто-то весит 80 кг, а кто-то - все 120. Поэтому 
несправедливо, если все будут приседать со штангой одинакового веса. 
Индивидуальный подход мне кажется более четким и правильным. 
 - КХЛ стремится быть похожей на НХЛ, но клубы лиги придерживаются вот такой, 
казалось бы, уже устаревшей системы подготовки. Почему? 
 - Мне кажется, это идет от традиций. И в современной России, и в советское 
время всегда предсезонка должна была быть жесткой, игроков нужно было 
обязательно привести в форму, так как, возможно, летом многие отдыхали и не 
готовились к сезону. Но я думаю, что потихоньку все же и в КХЛ уходят от таких 
жесточайших сборов, когда игроки целый месяц без выходных тренируются. 
Постепенно ребятам будут давать больше свободы. Особенно сейчас, когда 
такая большая конкуренция в хоккее. Если дать им самим готовиться, то хоккей 
сам уберет тех парней, которые "балду пинают" целое лето. 
 - Ты не сыграл ни одного матча в КХЛ. Почему не остался в России? Не было 
вариантов? 
 - На тот момент, когда я уезжал в Финляндию, мне было 18 лет. В МХЛ мне не 
удалось получить игровое время, поэтому о КХЛ даже речи не было. Нужно было 
просто на молодежном уровне закрепиться. Мне представился вариант в 
Финляндии, где мне сказали, что доверяют и видят меня в молодежном клубе. 
Дали трехлетний контракт. После заиграл в главной команде. Тогда стали 
поступать предложения из КХЛ, но мне, во-первых, доверяли в Финляндии, лига 
здесь отличная, можно получить хорошее игровое время, выступая против 
профессионалов. А во-вторых, я всегда ставил цель попасть в НХЛ. 
Одним из факторов моего отказа приехать в КХЛ было то, что если ты, допустим, 
подписал контракт на два года с российским клубом, то ты не можешь раньше 
окончания контракта уехать в НХЛ, даже если ты достаточно хорош. В то же 
время в Финляндии контракты построены совершенно по-другому. Я вот 
подписал тогда трехлетний договор с ТПС, но через пару месяцев мне поступило 
предложение от "Рейнджерс", и клуб без проблем меня отпустил в НХЛ, потому 
что им это выгодно, они получают компенсацию от НХЛ за расторжение 
контракта. В общем, они на этом еще и денег заработали. Такое положение дел 
тоже повлияло на мое решение не возвращаться в Россию. 

https://life.ru/1237006 

К заголовкам сообщений 
Сборную Белоруссии будет тренировать друг Лукашенко. Захаров 
разбивал "Бентли" и дрался с игроками (Sport24.ru, Москва, 21 августа 
2019) 
Михаил Захаров в третий раз возглавил национальную сборную.  
В сборной Белоруссии новый главный тренер. У Андрея Сидоренко контракт 
закончился, а новый предложен не был. Хотя весной он вывел национальную 
команду из первого дивизиона чемпионата мира в элитный. Минское "Динамо" 
Сидоренко также покинул. Имя нового главного тренера команды было 
утверждено на состоявшемся 20 августа исполкоме Федерации хоккея страны 

https://life.ru/1237006


 

после того, как тренерский совет федерации рекомендовал назначить Михаила 
Захарова. Тренер "Юности" будет в третий раз работать во главе национальной 
команды. Новый контракт рассчитан на два года. И это еще одно безумное 
решение, которые так любят принимать в Белоруссии.  
Репутация Захарова далеко от идеальной: он любит создавать конфликтные 
ситуации, да и больших успехов не добился в сборной в прошлые разы. В 2004 
году он сначала вернул команду в топ-дивизион, но затем потерпел поражение 
от Латвии в олимпийской квалификации к Играм-2006. Тогда белорусов 
устраивала ничья, в третьем периоде они вели 4:2, но в итоге уступили 4:5. 
Параллельно Михаил работал в молодежной сборной и тренировал "Юность". 
Молодежка при нем вылетела из элитного дивизиона ЧМ. Тренировал сборную 
и на Олимпиаде-2010, где не смог выйти в плей-офф. На мировом первенстве в 
2018-м году, когда Белоруссия вылетела из элиты, работал помощником Льюиса. 
Говорят, что именно Захаров разрушил отношения в тренерском штабе в 
Копенгагене, что повлекло за собой такой плачевный результат. 
Захаров любит ругаться с тренерами, игроками, судьями, не скупясь на 
выражения. В прошлом сезоне он призывал уволить Сидоренко еще до старта 
ЧМ в первом дивизионе. Весной этого года после "суперсерии" "Динамо" и 
"Юности" ходили слухи, что он возглавит белорусский клуб КХЛ. Узнав об этом, 
болельщики минского "Динамо" создали петицию и пригрозили бойкотом матчей. 
Во время клубного чемпионата Белоруссии дрался с хоккеистами (тренирует 
"Юность" более 20 лет, неоднократно с ней становился чемпионом), а на 
Олимпиаде в Ванкувере он ругал организаторов называя и обвинил их в 
неудачах команды.  
 - Хоккеистам приходилось ходить в общественный туалет, который находится 
где-то в 50 метрах. Затем запустили женскую сборную Финляндии. Они безо 
всякого стыда ходили обнаженными. От наших игроков их прикрывала лишь 
небольшая ширма. И все это перед решающим матчем!, - бушевал тренер.  
В скандалы 57-летний специалист попадает частенько. Несколько лет назад он 
разбил свой Бентли, стоимостью в 220 тысяч евро (это была одна из самых 
дорогих машин в стране). Захаров в нетрезвом состоянии врезался в другой 
автомобиль. Также Михаил Михайлович известен своими теплыми отношениями 
с президентом страны Александром Лукашенко. Дружба началась еще в 90-х и 
продолжается до сих пор. Захаров с Лукашенко вместе неоднократно были 
замечены на общественных мероприятиях, за просмотром хоккейных матчей и 
на льду. Тренер часто сопровождает политика во время его зимних каникул в 
Красной Поляне и в других поездках. Не секрет, что президент Белоруссии 
влияет на все хоккейные процессы в стране. Так что появление Захарова у руля 
сборной мало кого удивило. Новый тренер будет работать до 2021 года, а значит 
попадает на домашний чемпионат мира (ЧМ-2021 пройдет в Латвии и 
Белоруссии). Захаров, согласившись на двухлетний контракт, мало что теряет. 
Ведь за год до домашнего турнира команда не может вылететь из элитного 
дивизиона, поэтому в Швейцарии тренеру ничего не грозит.  
- Я вам так скажу, в сборной Казахстана 14 натурализованных хоккеистов: два 
русских вратаря, один швед, канадцы, американцы. Не знаю, будем или не 
будем, но на сегодняшний день она бы нам не помешала. Потому что сами мы 
забуксовали, - заявил Захаров в своем первом интервью после назначения на 
новый пост (By.tribuna).  
Михаил Захаров дважды покидал сборную Белоруссии из-за 
неудовлетворительных результатов. И вряд ли на этот раз что-то изменится. За 
годы работы в хоккее он получил репутацию интригана и скандалиста. Захаров - 
тренер старой закалки и сложно представить, как сможет найти подход к новому 



 

поколению игроков и будет прививать современный хоккей. Но белорусский 
хоккей привык удивлять общественность нелогичными решениями. Назначение 
Захарова - вполне в духе времени.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-21-mikhail-zakharov-v-tretiy-raz-naznachen-
glavnym-trenerom-sbornoy-belorussii-on-druzhit-s-prezidentom-lukashenko 

К заголовкам сообщений 
Новокузнецкий "Металлург" может пропустить сезон-2020/21 (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 августа 2019) 
"Металлург" (Новокузнецк) может пропустить сезон-2020/21. 
Сообщается, что команда может пропустить сезон в ВХЛ, если областная 
администрация не выделит деньги на подготовку альтернативной арены в 
городах Кузбасса.  
Руководство "Кузни" изучило три арены: в Ленинске-Кузнецком, Прокопьевске и 
Междуреченске. Чтобы привести одну из них в соответствие с регламентом 
необходимо от 80 до 120 миллионов рублей в зависимости от конкретного 
ледового дворца. Сметы по проведению работ отправлены в областную 
администрацию. При этом вместимость арены не имеет большого значения.  
При этом, если реконструкция "Арены Кузнецких Металлургов" сдвинется по 
срокам, то команда пропускать сезон не будет. По срокам ее реконструкции 
ясности пока нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/novokuzneckiy-metallurg-mozhet-
propustit-sezon-2020-21-1577405/ 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Сотрудники "Авангарда" сыграют в хоккей в Кении (Чемпионат.com, 
Москва, 21 августа 2019) 
"Авангард" в официальном "твиттере" сообщил о проведении хоккейного матча 
в Кении. Во встрече с "Кенийскими львами" сыграют сотрудники омского клуба, а 
также известный в прошлом хоккеист Кирилл Сафронов. Точной даты матча не 
указано, однако известно, что поездка продлится с 22 по 24 августа. 
27 августа в Омской крепости состоится презентация "Авангарда" перед новым 
сезоном КХЛ. Летом 2018 года домашняя арена "Авангард" "Арена Омск" начала 
разрушаться, в связи с чем омский клуб был вынужден переехать в Балашиху. 
Новый дворец для "ястребов" на 12 тыс. зрителей планируют построить к 2022 
году. До этого времени омичи будут продолжать проводить домашние матчи в 
Московской области.  
В сезоне-2018/19 омский клуб дошел до финала Кубка Гагарина, но не сумел 
завоевать трофей, проиграв в четырех матчах ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-3830069-sotrudniki-avangarda-sygrajut-v-
hokkej-v-kenii.html 

Похожие сообщения (5): 
• Sports.ru, Москва, 21 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 августа 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 августа 2019 
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https://allhockey.ru/news/show/361651-Sotrudniki_Avangarda_sygrajut_v_hokkej_v_Kenii


 

К заголовкам сообщений 
Владельцы абонементов "Сибири" сфотографировались с командой на 
заявку в КХЛ (Sports.ru, Москва, 21 августа 2019) 
"Сибирь" пригласила владельцев абонементов на фотографирование команды 
на официальную заявку в КХЛ. 
"Эй, КХЛ! Как вам такое фото на заявку?! Сегодня впервые мы сделали 
фотографирование команды на официальную заявку в КХЛ открытым для 
владельцев абонементов! 
Каждый, кто пришел, получит от нас в подарок экземпляр постера из этого фото! 
Вы - это ХК "Сибирь"!" - говорится в сообщении клуба. 
Эй, @khl ! Как вам такое фото на заявку?! сегодня впервые мы сделали 
фотографирование команды на официальную заявку в КХЛ открытым для 
владельцев абонементов! Каждый, кто пришел, получит от нас в подарок 
экземпляр постера из этой фото!  

https://www.sports.ru/hockey/1077420425.html 

К заголовкам сообщений 
На День болельщика ХК "Салават Юлаев" забронировано порядка 17 
тысяч билетов (ИА Башинформ, Уфа, 21 августа 2019) 
22 августа уфимский хоккейный клуб "Салават Юлаев" проводит традиционный 
День болельщика. Команда готовит для фанатов массу развлечений с участием 
игроков и тренеров. Вход на "Зур байрам" будет бесплатным, однако всем 
желающим необходимо забронировать билеты на официальном сайте 
"Салавата". За сутки до зеленого праздника зарезервировано порядка 17 тысяч 
билетов.  
На Дне болельщика посетителей ждет презентация новичков и новой формы, 
призы от клуба и партнеров, прыжки на батуте, катание на воздушном шаре, 
общение с игроками, установка рекорда Гиннесса (Руслан Ягуар Садыков 
планирует сдвинуть с места ледозаливочную машину весом три тонны в стойке 
на руках) и выступление хедлайнера байрама Тимы Белорусских.  

http://www.bashinform.ru/news/1342900-na-den-bolelshchika-khk-salavat-yulaev-
zabronirovano-poryadka-17-tysyach-biletov/ 

К заголовкам сообщений 
У ХК "Салават Юлаев" появился федеральный партнер - бренд 
электроники BQ (ИА Башинформ, Уфа, 22 августа 2019) 
Впервые в Башкирию с партнерским соглашением с профессиональным 
спортивным клубом зашел популярный федеральный бренд. Компания 
электроники BQ подписала договор о сотрудничестве с уфимским клубом 
"Салават Юлаев". Согласно контракту, на всех домашних матчах чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона 2019-2020 на льду (за воротами) и 
бортах разместят логотип компании, с игроками будут записываться различные 
промо-ролики и специальные проекты.  
"Мы очень рады подписанию спонсорского контракта с хоккейным клубом 
"Салават Юлаев", - отметил директор по маркетингу компании BQ Алексей 
Ковалев. - Активные переговоры проходили в конструктивном русле. Мы уже не 
первый год выступаем за популяризацию спорта России. У нас уже есть 
несколько общественно-значимых наград в области спорта, спецпроектов в 
качестве поддержки здорового образа жизни".  

https://www.sports.ru/hockey/1077420425.html
http://www.bashinform.ru/news/1342900-na-den-bolelshchika-khk-salavat-yulaev-zabronirovano-poryadka-17-tysyach-biletov/
http://www.bashinform.ru/news/1342900-na-den-bolelshchika-khk-salavat-yulaev-zabronirovano-poryadka-17-tysyach-biletov/


 

По словам Алексея Ковалева, поддержка регионального спорта - важная 
составляющая популяризации ЗОЖ, тем более, что аудитория хоккейных 
болельщиков с каждым годом расширяется и BQ намерены продемонстрировать 
фанатам "юлаевцев" и в дальнейшем продлить сотрудничество с башкирским 
хоккейным клубом. Российский бренд электроники обещает баловать 
болельщиков розыгрышами смартфонов, проводить с ними промо-акции, 
конкурсы и так далее.  
"Компания BQ - это новая страница взаимодействия с нашими партнерами, - 
сказал генеральный директор ХК "Салават Юлаев" Александр Курносов. - В 
перспективе у нас разработка интересных проектов, интеграция логотипа на 
рекламные поверхности "Уфа-Арены". Нас радует, что к нам заходят 
федеральные бренды".  

http://www.bashinform.ru/news/1343129-u-khk-salavat-yulaev-poyavilsya-federalnyy-
partner-brend-elektroniki-bq/ 

К заголовкам сообщений 
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